
Estamos entregando obra 
pública de la mejor calidad, 
porque nuestro pueblo así lo 
merece, por lo que de manera 
personal vengo supervisando 

los trabajos que se están 
realizando en la cabecera 
municipal y las localidades”, 
así lo mencionó el presidente 
municipal, Eric Domínguez 

Vázquez.
Señalando que recorrió 

la obra de rehabilitación 
de pavimento asfáltico del 
tramo carretero que va 

de Joloapan a Insurgentes 
Socialistas, supervisando la 
buena calidad del trabajo 
para que el beneficio sea 
duradero. P.8B

 

Ejecutan a mujer en un 
bar de Ixtaczoquitlán
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Muere el diputado Fernando 
Arteaga "El Huevo" P.5B

Policía Municipal de Xalapa 
será monitoreada con 

cámaras P.5B

Claudia Sheinbaum presenta 
a próximos Secretarios de 
Gobernación, Educación, 

Bienestar y Seguridad P.6B

Laboristas ganan elecciones 
en Reino Unido con mayoría 

absoluta P.4B

Ante la fuerte contaminación 
que provocó el derrame de 
crudo en el río Cazones,  
y que afectó la bocatoma 
de agua de la CAEV en la 
localidad de Corralillos, 
personal de PEMEX acudió  
al lugar para evaluar la 
situación y determinar 

el mejor método para  
recuperar el crudo y limpiar 
el río.

Los trabajos de limpieza y 
restauración del bombeo de 
agua continúan este jueves, 
con el objetivo de retirar las 
iridiscencias del crudo lo más 
pronto posible. P.3A

Con el firme propósito 
de ver fortalecido el 
deporte, al mismo tiempo, 
brindar a jóvenes mayores 
oportunidades de practicar 
cualquier disciplina 
deportiva, el gobierno 
municipal lleva a cabo la 
construcción del techado, con 
canchas de usos múltiples; 
(Básquetbol-Voleibol), a las 
instalaciones del estadio 

Alfonso Saucedo Lima, de la 
colonia Azteca.

De acuerdo con datos 
de la dirección de Obras 
Públicas, esta construcción se 
encuentra en proceso y vendrá 
a beneficiar enormemente 
al sector deportivo, 
complementando otras 
áreas, además del Beis bol, la 
oportunidad a los amantes del 
Básquetbol y Voleibol. P.4A

Continúa la 
limpieza de 
la bocatoma 
de la CAEV 

Fortalece 
Leobardo 

Gómez al sector 
deportivo 

Eric Domínguez supervisa obras 
en las comunidades del llano
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En un evento organizado por los habitantes de la colonia Vicente Herrera, el alcalde Fernando Remes 
Garza encabezó la entrega oficial de obras realizadas en la calle Venustiano Carranza, donde los vecinos se 
reunieron para expresar su agradecimiento por la realización de este proyecto que mejora significativamente 

la infraestructura y calidad de vida. P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Colonos agradecen pavimentación, alumbrado, agua potable y 
red de drenaje.

Mejoran 
infraestructura 

en la Col. 
Vicente Herrera

 Sanitaria
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Se acaba el tiempo 
para tramitar la cartilla 

Mejoran circulación en avenidas de la ciudad 

Se reúne Rocío Nahle 
con la próxima 

secretaria de Energía del 
Gobierno de México

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

Iván Zermeño 
González, titular de 
la Junta Municipal de 

Reclutamiento de Poza 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

Las autoridades 
municipales han 
iniciado trabajos de 

balizamiento en la calle 
Costa Rica hasta el arco del 
distribuidor vial ubicado a la 
altura de la avenida Juárez. 
El objetivo es mejorar la 
circulación vehicular en 
zonas de alta congestión.

Para lograr este objetivo, 
se están instalando boyas 
y paletas flexibles para 
delimitar los carriles de 
circulación vehicular. 
Además, se ha colocado un 
arco delimitador de altura 
para evitar el tránsito de 
vehículos de carga pesada, 
lo que reduce el riesgo de 
accidentes.

Las autoridades piden 

REDACCIÓN NORESTE   
Boca del Río, Veracruz   

Una amena reunión 
sostuvo la 
gobernadora electa 

Rica, hizo un llamado 
a los jóvenes de la clase 
2006 y remisos a realizar 
su trámite de cartilla 
militar. Informó que llevan 
aproximadamente 300 
cartillas expedidas y aún 

tienen formatos disponibles.
El funcionario recalcó 

que el trámite es gratuito 
y el horario de atención es 
de lunes a viernes de 8:00 a 
14:00 horas. Indicó que, si 
se agotan los formatos antes 
del cierre de la convocatoria, 
que es a mediados de 
octubre, pueden solicitar 
más a la Sedena.

Zermeño destacó que la 
respuesta de los jóvenes ha 
sido variada, pero espera 
que durante las vacaciones 

acudan a realizar el trámite. 
Los requisitos son sencillos: 
acta de nacimiento, CURP, 
INE (o línea de INE de 
padre/madre si es menor 
de edad), constancia de 
último grado de estudios 
y 4 fotografías tamaño  
cartilla.

El titular de la Junta 
Municipal de Reclutamiento 
reiteró que el trámite 
es totalmente gratuito 
y solo debe presentarse 
el interesado con los 

requisitos. Hizo énfasis en 
que es importante que los 
jóvenes de la clase 2006 y 
remisos acudan a realizar su 
trámite de cartilla militar 
en las próximas semanas.

Cabe mencionar que 
para este año la Sedena 
destinó un promedio de 
800 formatos, de los cuales 
ya expidió 300, por lo que 
aún quedan 500 formatos de 
cartilla militar disponibles 
para los jóvenes de la clase 
2006 y remisos.

paciencia y comprensión 
de la población mientras 
se realizan estos trabajos. 
Aseguran que la medida es 
necesaria para mejorar la 
seguridad y fluidez del tráfico 
en la ciudad.

El balizamiento es un paso 
importante para reducir la 
congestión y mejorar la calidad 
de vida de los ciudadanos. Las 
autoridades están trabajando 
en varios sectores viales de la 
ciudad para garantizar una 
circulación segura y eficiente.

Esperan que los trabajos 
de balizamiento en la calle 
Costa Rica sean un éxito y 
contribuyan a mejorar la 
circulación vehicular en la 
ciudad. Este tipo de acciones 
se realizará en otras avenidas 
de la ciudad para mantener 
el orden y la fluidez en la 
circulación.

de Veracruz, Rocío Nahle 
García con la próxima 
secretaria de Energía del 
Gobierno de México, Luz 
Elena González.

En esta etapa de 

transición, ambas 
personalidades sostuvieron 
un encuentro donde 
pudieron intercambiar 
puntos de vista respectivos a 
sus futuros encargos.
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Mejoran infraestructura 
en la Col. Vicente Herrera

Imparten charla a personas 
en proceso de protetización 

Continúa la limpieza de la bocatoma de la CAEV 

REDACCIÒN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un evento 
organizado por los 
habitantes de la 

colonia Vicente Herrera, 
el alcalde Fernando Remes 
Garza encabezó la entrega 
oficial de obras realizadas 
en la calle Venustiano 
Carranza, donde los 
vecinos se reunieron para 
expresar su agradecimiento 
por la realización de este 
proyecto que mejora 
significativamente la 
infraestructura y calidad 
de vida.

La obra comprende 
la pavimentación con  
concreto hidráulico, 
la instalación de 
guarniciones, banquetas 
y muros de contención. 
Además, se llevó a cabo 
la rehabilitación del  
drenaje sanitario, la 
construcción de alumbrado 
público y la rehabilitación 
de la red entubada de 
agua. Estas mejoras 
integrales responden a 
las necesidades de los 
residentes, garantizando 
una mejor calidad de vida 
y mayor seguridad en la 
zona.

El monto ejercido 
para esta obra supera los 

REDACCIÒN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Ante la fuerte 
contaminación que 
provocó el derrame 

de crudo en el río Cazones, 
y que afectó la bocatoma 
de agua de la CAEV en la 
localidad de Corralillos, 

cuatro millones de pesos, 
beneficiando de manera 
directa a los habitantes 
y quienes circulen esa 
vialidad.

El alcalde agradeció  
el respaldo y la colaboración 
de los vecinos, reiterando su 
compromiso de continuar 
gestionando recursos 
y ejecutando obras que 
contribuyan al desarrollo y 
bienestar de Poza Rica.

dolor, y la nula aceptación 
corporal que provocan 
el desvanecimiento de la 
autoestima, todo ello es 
parte de un duelo que tanto 
pacientes como familiares 
del mismo deben abordar 
para llegar a la meta de la 
aceptación, y con ello lograr 
mejorar sus condiciones de 
vida para transformarse en 
personas independientes 
física y emocionalmente.

Al término de la charla 
se realizó la entrega de una 

prótesis articulada de pierna, 
la cual fue gestionada al 
Centro de Rehabilitación 
e Integración Social de 
Veracruz, a través del área 
de Programas Sociales, con 
este apoyo se logra dar el 
primer paso  para mejorar 
las condiciones de vida de 
una ciudadana, además de 
contribuir en  restablecer su 
movilidad y brindar apoyo 
psicológico para enfrentar 
con ánimo esta nueva etapa de 
su vida.

de Poza Rica que preside 
Diana Patricia Remes 
Oropeza, en un esfuerzo por 
mejorar la calidad de vida 
de la ciudadanía que más lo 
necesita, en coordinación 

con la Psicóloga del Centro 
de Rehabilitación Infantil 
Teletón (CRIT) Xóchitl 
Gómez Orozco, impartió una 
charla a pacientes amputados 
de la Unidad Básica de 

Rehabilitación en proceso de  
protetización.

A través del área de 
Programas Sociales y 
del área de Fisioterapia y 
Rehabilitación de la Unidad 
Básica de Rehabilitación, 
se ha buscado brindar el 
seguimiento psicológico 
necesario a los pacientes que 
han sufrido amputación de 
alguna de sus extremidades y 
que se encuentran en espera 
de una prótesis, es por ello que 
en coordinación con el CRIT 
Veracruz se llevó a cabo una 
actividad para brindar apoyo 
emocional en el difícil proceso 
que representa la pérdida de la 
integridad corporal.

Durante las dinámicas 
los pacientes expresaron 
el impacto psicológico que 
ocasionó en sus vidas y en 
la de sus familias el proceso 
de amputación, el miedo a 
la dependencia es una de las 
principales preocupaciones 
del paciente, además de los 
sentimientos de tristeza, 

personal de PEMEX acudió 
al lugar para evaluar la 
situación y determinar 
el mejor método para 
recuperar el crudo y limpiar 
el río.

Los trabajos de limpieza 
y restauración del bombeo 
de agua continúan este 
jueves, con el objetivo de 

retirar las iridiscencias 
del crudo lo más pronto 
posible. Las autoridades 
están trabajando en 
conjunto para solucionar 
esta situación y mantener 
informada a la población.

Este derrame de crudo ha 
generado preocupación en 
la comunidad, ya que puede 

tener impactos negativos  
en el abastecimiento de 
agua y el medio ambiente. 
Las acciones de PEMEX  
y las autoridades locales 
buscan mitigar los 
daños y evitar mayores 
consecuencias.

La dependencia indicó 
que es importante que 

se tomen las medidas 
necesarias para prevenir 
futuros derrames y 
garantizar la protección 
del río Cazones, que es  
una fuente vital de agua 
para la región, pero que 
por ahora se encuentra 
contaminado. 

La población de Poza 

Rica y Coatzintla espera 
que los esfuerzos de 
limpieza y restauración 
del bombeo de agua den 
resultados satisfactorios 
en los próximos días, 
para que puedan volver a 
contar con un suministro 
de agua seguro y libre de 
contaminación.
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Se construye techado con canchas de uso múltiple 

Fortalece Leobardo Gómez al sector deportivo en el municipio

La respuesta de la SCT es muy lenta señalan  
autoridades auxiliares

San Miguel Mecatepec 
requiere de señales viales

Campo Saucedo 
Lima se transforma 
ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con el firme propósito 
de ver fortalecido el 
deporte, al mismo 

tiempo, brindar a jóvenes 
mayores oportunidades 
de practicar cualquier 
disciplina deportiva, el 
gobierno municipal lleva 
a cabo la construcción del 
techado, con canchas de 
usos múltiples; (Básquetbol-
Voleibol), a las instalaciones 
del estadio Alfonso Saucedo 
Lima, de la colonia Azteca.

De acuerdo con datos 
de la dirección de Obras 
Públicas, esta construcción 
se encuentra en proceso 
y vendrá a beneficiar 
enormemente al sector 
deportivo, complementando 
otras áreas, además del Beis 
bol, la oportunidad a los 
amantes del Básquetbol y 
Voleibol.

Por otra parte, el 
proyecto de cambio 
que instituye el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
es concretar grandes 
obras de infraestructura 
básica, en el que además 
de pavimentación de 
calles, tramos carreteros, 
drenaje, construcción de 
domos, construcción de 
aulas e introducción de la 
red de eléctrica para zonas 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El registro de accidentes 
frecuentes sobre la 
carretera federal 

México- Tuxpan  a la 
altura de la localidad 
San Miguel Mecatepec, 
aumenta el clamor de la 
urgente señalización del 
lugar, principalmente en los 
accesos al Cobaev 37.

Autoridades auxiliares 
han confirmado que se 
continúa haciendo las 
gestiones pertinentes a fin 
de lograr la señalización y la 
instalación de reductores de 
velocidad en dicha zona de 
mayor afluencia vehicular, 
objetivo que prevén sea en 
menor plazo.

Destacan que, sin 
embargo, la respuesta es 
muy lenta ante la secretaria 
de Comunicaciones y 
Transportes, pero los 
accidentes siguen tanto 
peatonales y automovilísticos, 
lo que permite agilizar la 
gestión.

Manifiestan, aun así, 
mantiene la confianza de 
que en los próximos meses 
se concrete la gestión hecha 
ya que es para la protección 
de cientos de habitantes 
que transitan por el área en 
mención, principalmente 
alumnos que acuden al 
Colegio de Bachilleres del 
Estado de Veracruz y otros 
planteles educativos que se 
localizan cerca.

El exceso de velocidad, 
el manejar en estado de 
ebriedad, invasión de carril, 
entre otros aspectos son la 
causa por lo que se desarrollan 
los percances, pero ello es 
diferente a la gestión de las 
señales de vialidad que se 
requieren, agregan.

marginadas, entre otros, 
tiene como propósito alejar 
a los jóvenes del ocio, con 
la transformación de este 
espacio este proyecto queda 
fortalecido.

De acuerdo a la historia, 
este predio fue una donación 
hecha por Antelmo Saucedo 
Lima, el cual cuenta una 
trayectoria larga en el 
deporte desde su fundación 
hasta estos días, con la 
ejecución de dicha obra, 
además de las instalaciones 
de la Unidad Deportiva, se 
complementan más espacios 
dedicados al deporte en 

el municipio, a partir 
de la administración de 
Gómez González, quedará 
marcada como un gobierno 
preocupado por el deporte.

Finalmente, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
manifestó que esta 
administración cuenta 
con un proyecto de gran 
cambio para Tihuatlán, 
zona conurbada y las 84 
comunidades, donde desde 
el primer año, varias de estas 
comunidades han recibido 
hasta 4 obras prioritarias, 
donde se ha cumplido con 
una respuesta positiva.
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Tihuatlán 5
Beneficio para alumnos de 130 escuelas

Impulsa DIF sana 
alimentación en escuelas

a

Distribuye desayunos escolares fríos y calientes en 32 comunidades

Recorren comunidades 
por fuga de aceite 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Con el firme objetivo 
de fomentar una 
sana alimentación 

en la niñez en edad 
escolar, buscando un 
mejor rendimiento del 
aprendizaje, el DIF refuerza 
sus acciones con la entrega de 
desayunos fríos y calientes 
en más de 130 escuelas 
de 111 comunidades del 
municipio.

Al término de esta 
entrega, celebrada en 
las instalaciones de esta 
institución, su titular, 
Patricia Ortiz de Gómez, 
expresó que, siguiendo 
el sentido humanitario 
y la preocupación de 
esta institución hacia el 
alumnado de diversas 
escuelas, se promueve 
una sana alimentación 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Luego de la fuga de 
aceite que se registró 
en el oleoducto de 24 

pulgadas de PEMEX por la 
Ceiba Puebla que conecta 
al río Cazones, personal de 
Protección Civil recorrió 
comunidades aledañas con 
la finalidad de verificar si 
no presentaron daños, de los 
cuales fueron mínimos.

Ismael Callejas Guzmán, 
director de Protección Civil, 
dijo que para esto con el apoyo 
de los agentes y subagente 
municipales también se 
obtuvo información de 
Úrsulo Galván, el Palmar, 
Paso de Pital, Acontitla, 
Mesa Cerrada, Zacate 
Colorado, entre otras donde 
el hidrocarburo escurrió 
por el cauce del rio.

Manifestó que, ahí se 
procedió a verificar los 
arroyos y otros afluentes sin 
que al momento se observen 
manchas de aceite, solo en 
la parte de la zona donde 
se presentó el problema, 
lugar en donde PEMEX 
ya lo atendió en forma 
inmediata, aunque si con 
la recomendación de evitar 

para obtener un mejor 
aprovechamiento escolar.

Luego de manifestar su 
reconocimiento a la gran 
familia DIF, así como de 
los directivos escolares, 
exclamó que todo ese 
empeño ha sido el motor 
de impulso para que esta 
institución pueda concretar 
todo el apoyo hacia las 
familias de Tihuatlán, 
que durante este año se ha 
podido avanzar en la ruta 
del bienestar.

“Para la familia DIF, 
el servicio y la vocación 
es lo primero, es por ello 
que hoy se beneficiaron 
79 comunidades con 
desayunos escolares 
fríos y 32 comunidades 
con desayunos escolares 
calientes, dejando en 
claro que con la entrega 
de estos desayunos 
hacemos realidad nuestra 

esencia; servir con sentido 
humano a 60 escuelas de 
preescolar, 57 primarias 
y 6 Tele secundaria, esto 
con el objetivo de que las 
niñas y los niños tengan 
una alimentación sana, 
suficiente y de calidad. 
Seguiremos trabajando con 
el corazón por el bienestar 
de nuestra niñez”, recalcó.

Finalmente, Paty Ortiz 
Galassi expresó que gracias 
a la buena disposición 
del DIF estatal que dirige 
Rebeca Quintanar Barceló, 
es que este municipio 
cuenta con diversos apoyos 
y programas que serán 
canalizados hacia los 
diversos sectores, siendo la 
niñez, uno de los factores en 
las que el alcalde Leobardo 
Gómez González, ha puesto 
su mayor interés y que con 
ello, es que el DIF municipal 
concreta este cometido.

utilizar el agua del afluente 
por la contaminación 
inminente.

Callejas Guzmán 
informó que la 
responsabilidad de PC es 
cuidad que no se afecten 
los mantos acuíferos, 
cultivos, animales, entre 
otros factores por el agua 
contaminada, la mayoría de 
esta que es utilizada por los 
pobladores, quienes desde el 
miércoles y este día también 
estaban al pendiente 

de cualquier tipo de 
eventualidad.

Sin embargo, de 
registrarse algún daño, 
por el territorio de 
Tihuatlán en forma 
inmediata se tomaría 
las acciones preventivas 
y de exigencia de 
responsabilidad ante 
Petróleos Mexicanos, 
pero en lo que se refiere 
a las comunidades 
colindantes todo marcha 
de manera normal.
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El ‘gabinete 
político’ de 
Sheinbaum

La SICT apesta a 
abuso de poder

ENRIQUE QUINTANA

LEONARDO KOURCHENKO

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 05.07.2024

Coordenadas

Sobremesa

La realidad es que todas 
las posiciones del 
gabinete presidencial 

son políticas.
Llegó el tiempo de los 

“nombramientos políticos”.
La realidad es que todas 

las posiciones del gabinete 
presidencial son políticas.

Pero por el perfil de los 
cargos, algunos requieren 
una dosis mayor de 
conocimientos técnicos y 
otros de experiencia política.

¿Qué nos dicen estas 
designaciones respecto 
a cómo será la operación 
política de la administración 
de Sheinbaum?

Empecemos con la 
Secretaría de Gobernación.

El rol de esta secretaría 
ha cambiado al paso de los 
años.

Durante algún tiempo era 
clave para la interlocución 
política con la oposición.

En épocas en las que 
teníamos un Congreso 
dividido, cuando el partido 

En la Secretaría de 
I n f r a e s t r u c t u r a , 
Comunicaciones y 

Transportes, con Javier 
Jiménez Espriú, Jorge 
Arganis y, actualmente, Jorge 
Nuño, se ha dado manga 
ancha al amiguismo, abuso 
de poder y misoginia desde 
la Dirección Ejecutiva de 
Proyectos.

En la Secretaría 
de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes (SICT) de 
Javier Jiménez Espriú, Jorge 
Arganis y, actualmente, 
Jorge Nuño, con el cambio 
de gobierno se respiran aires 
de esperanza, pues de los tres 
secretarios no se hace uno, 
al darle manga ancha a una 
estructura de amiguismo, 
abuso de poder y un dejo de 
misoginia que se mantiene 
pulidita y aceitada, nada 
más ni nada menos, desde 
la Dirección Ejecutiva de 
Proyectos. ¡Así como lo están 
leyendo!

Café doble y una pieza de 
pan dulce

Trabajadores y 
extrabajadores, quienes se 
acercaron a mí pidiendo 
anonimato por obvias 
razones, no dudaron en 
señalar a Martha Vélez, 

que controlaba el Poder 
Ejecutivo ni siquiera tenía 
mayoría simple en las 
cámaras, esa negociación 
se volvía fundamental para 
conseguir los acuerdos 
que permitieran la 
gobernabilidad.

En tiempos de alta 
conflictividad social 
también era crucial el papel 
que tenía Gobernación para 
desactivar posibles conflictos 
o apagar fuegos cuando había 
incendios que se habían 
desencadenado.

En un entorno inédito, 

cuando regresan las reales 
y virtuales mayorías 
calificadas, el papel de la 
Segob tendrá que redefinirse.

Además de tareas 
tan relevantes como la 
protección civil, una de 
las funciones que tendrá 
la nueva secretaria será 
la interlocución con los 
gobernadores.

Aunque Morena y sus 
aliados tengan una amplia 
mayoría de Ejecutivos 
estatales, en realidad son 
muy diferentes y tendrán 
también demandas distintas 

para el gobierno federal.
Otra función clave será 

la relación con los grupos 
de Morena en el Congreso, 
si se tiene la perspectiva 
de hacer algunas reformas 
constitucionales profundas 
como la judicial.

Pero están pendientes 
otras que también son 
fundamentales, como la 
reforma político-electoral o 
la de los órganos autónomos, 
solo por citar dos.

Es bien sabido que Rosa 
Icela Rodríguez es una 
operadora muy eficaz que se 

convertirá en brazo derecho 
de Sheinbaum para la 
operación política.

Quien piense que va a 
reportar a “dos jefes”, a la 
presidenta y al expresidente, 
no la conocen ni conocen de 
su relación con Sheinbaum.

El caso de Omar García 
Harfuch era uno de los más 
anunciados.

No hubo sorpresa alguna 
en su nombramiento.

La interrogante que hay 
tiene que ver con el espacio 
real de operación que tendrá 
García Harfuch frente a una 
seguridad que depende cada 
vez de la operación militar.

Pero, nadie duda 
que Omar es una pieza 
fundamental en el equipo de 
Claudia y una de las personas 
en las que más confía, 
además de que tiene una 
relación muy cercana con 
los mandos militares, por lo 
que seguramente veremos su 
intervención en el tema de 
seguridad de una o de otra 
manera.

Mario Delgado fue 
recompensado por su 
desempeño como presidente 
de un partido que resultó 
a b r u m a d o r a m e n t e 
triunfante.

No fue en el pasado 
el político más cercano 
a Claudia, pero tenga la 
certeza de que ha construido 

esa relación en los últimos 
meses, y la plataforma que 
le ofrece la SEP será bien 
aprovechada por el egresado 
de Economía del ITAM 
para aumentar su relevancia 
política.

Ariadna Montiel es 
hasta ahora, junto con 
Rogelio Ramírez de la O, 
quien mantendrá la misma 
posición que tiene en el 
gabinete de AMLO.

También es otro 
reconocimiento, pues 
nadie duda el papel clave 
que jugaron los programas 
sociales en el resultado 
electoral. La mayor parte de 
ellos son administrados por 
la Secretaría del Bienestar.

Se trata de una operadora 
muy eficaz de la política 
social y de la ‘política 
política’ también, así que, 
aunque guste de guardar un 
perfil bajo, va a tener un rol 
sobresaliente en un gobierno 
que ya presentó propuestas 
de reforma constitucional 
para ampliar esas políticas 
entre niños y mujeres.

Se va cerrando la pinza y 
ya quedan pocas posiciones 
del gabinete legal que pueden 
ser asignadas.

Faltan dos posiciones 
clave: la Secretaría de la 
Defensa y la Secretaría de 
Marina. Seguramente serán 
las últimas en ser anunciadas.

titular de la Oficina de 
Proyectos de la SICT, por 
acosar y empujar a cerca de 
30 trabajadores para irse de 
la secretaría.

¿Para qué? Se 
preguntarán.

Inhale y exhale
Pues para traer a sus 

cuates reteconsentidos del 
vecino estado de Puebla, 
cuyos perfiles dejan mucho 
qué desear, pero que se 
ajustan a los parámetros de la 
‘4T’, 10% efectividad y 90% de 
lealtad. Con decirles que…

“A la mujer que la ocupaba 
para que fuera por sus niñas 
a la escuela ¡le dio su base!”, 
revelaron con indignación y 
coraje.

Con un descaro nunca 
antes visto, Martha les decía 
a los trabajadores que echaba 
a la fuerza, a modo de que la 
comprendieran; que si dejaba 
sin empleo, que lo hacía 
porque “tenía que ver por su 
gente”. ¡Así como lo están 
leyendo!

Y por “su gente” se refería 
a jefes de departamento que, 
sin tener un contrato con la 
dependencia, ya firmaban 
documentos oficiales; léase, 

violando la ley.
No todo lo que brilla es 

oro
La directora ejecutiva de 

Proyectos es ingeniera civil 
con maestría en ingeniería, 
con especialidad en vías 
terrestres, y aunque presume 
sus cartas credenciales,  
con 20 años de experiencia 
en el servicio público,  
incluido el gobierno del 
expanista y hoy flamante 
morenista Tony Gali, en 
Puebla. De lo que no puede 
presumir es de su relación 
con el personal, ya que es 
pésima, y aunque se vende 
como feminista, de feminista 
no tiene nada, pero sí de 
grosera. Baste decir que en 
las juntas no sólo trata mal a 
las mujeres, sino que les grita.

¿Se acuerdan de la 
promesa de AMLO de 
terminar en su totalidad 
con el outsourcing en todo 
el gobierno federal? Pues 
déjenme decirles que Martha 
Vélez malabareó para tener 
trabajadores subcontratados 
muy bien pagados.

“Ella ha hecho que las 
empresas a las que les dio 
contratos durante el sexenio, 

la mayoría son poblanas, les 
paguen a esas personas”, me 
explicaron los trabajadores y 
extrabajadores.

Como se lo pueden 
imaginar, dentro de la SICT 
“su gente” es la consentida, 
con sueldos de 30 mil 
pesos en la modalidad de 
subcontratación, y quienes 
llegaron para ocupar los 
puestos de base obtienen los 
pagos retroactivos con su 
visto bueno.

Los trabajadores y 
extrabajadores están 
enojados e indignados, ya que, 
a pesar de que todo ha sido 
reportado al subsecretario, 
Jesús Felipe Verdugo López, 
al mismísimo Nuño Lara y 
hasta en Palacio Nacional, 
nada cambia.

Martha Vélez se 
pavonea por las oficinas 
de la dependencia federal 
presumiendo que es 
intocable porque conoce 
a altos mandos: “En las 
reuniones, ella manifestaba 
ser amiga de Jorge Nuño”.

Leído lo anterior, los 
trabajadores y extrabajadores 
le hacen un llamado 
a la presidenta electa, 

Sheinbaum, para que voltee 
a ver a la SICT y las cosas 
cambien a su interior, para 
que la dependencia vuelva 
a tener los resultados, 
con personal calificado, 
eficiente y profesional, que la 
caracterizó.

Ajústese el cinturón de 
seguridad

Les cuento con pena 
ajena que, cosa rarísima, 
el sábado debería entrar 
en funcionamiento el 
nuevo sistema de seguridad 
aéreo de Seneam, pero no 
sucederá, porque Leonardo 
Alba, Humberto Treviño, 
Israel Zamora, Miguel 
Reyes y otros, “reyes en el 
cobro de horas extra”, se les 
pasó integrar a los centros 
de control de Monterrey, 
Mazatlán y Mérida. 
¡Quihuboles!

Aplauso y brindis para el 
director general, Vega

Porque su viaje a Europa 
sí sucedió en tiempo y forma 
con su superamigo Ricardo 
Orozco, el encargado de los 
sistemas.

En un nuevo capítulo de 
la novela No agua para los 
chinos…

En la cual intercambian 
por días Time Ceramics-
Menchaca-Grupo Modelo 
los roles del protagonista, 
antagonista y el feo.

No lo van creer, pero 
resulta que hace un año (me 
lo confirmó el despacho que 
representa a Grupo Modelo) 
la cervecera se sentó con el 
gobierno de Hidalgo para 
evaluar el proyecto del 
acueducto privado. Grupo 
Modelo entregaría sus aguas 

y éstas irían a parar a las 
manos de los chinos.

Así, sin escalas y sin 
anestesia.

El góber Julio Menchaca 
salió a defender a sus 
protegidos, y no, no son ni 
los indígenas ni los pueblos 
originarios de Apan, sino 
-redoble de tambores- los 
chinos, con la cantaleta de 
que hay intereses económicos 
detrás de las denuncias a 
Time Ceramics. ¡Por favor! 
Interés económico el suyo.

¿De qué habla? Las 
personas que acudieron a 
la reunión del lunes 1 de 
julio a Semarnat, con María 
Luisa Albores y el director de 
Conagua, Germán Martínez, 
eran reales. Ah, me olvidaba 
de que su secretario, 
Henkel, no fue y seguro por 
no eso usted no supo que 
hasta una carta dirigida al 
Presidente le entregaron 
a la secretaria Albores. En 
la edición electrónica la 
puede leer completa. Los 
nombres de los denunciantes 
están protegidos porque, 
casualmente, los chinos 
tienen amenazado al pueblo. 
Quien denuncie, ya se la sabe. 
¡Ver para creer!

Por no dejar, ojalá que 
los flamantes asesores de 
Menchaca le informen que, 
en el censo del INEGI en 
2020, tiene identificados 3 
mil 364 habitantes en el valle 
de Apan, pertenecientes 
a comunidades indígenas 
y pueblos originarios.  
Nada de que no son indígenas. 
Sí son.

¿O qué? ¿Miente el INEGI 
para afectar a Menchaca?
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Inauguran en el Congreso 
exposición pictórica de 

paisajes del valle de Orizaba

Más de 4 días sin climas en  
Torre Pediátrica reclaman madres

A invitación de la diputada Itzel López, presenta el maestro Adrián Sánchez Oropeza su obra  
en la sede del Poder Legislativo.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz    

Como parte de 
las acciones de 
vinculación del Poder 

Legislativo con las diversas 
expresiones artísticas de 
las y los veracruzanos, este 
día, la presidenta de la 
Mesa Directiva de la LXVI 
Legislatura, diputada Adriana 
Esther Martínez Sánchez, y 
la representante del Distrito 
XX de Orizaba, diputada Itzel 
López López, inauguraron 
en el Palacio Legislativo la 
exposición denominada De la 
montaña a la ciudad, paisajes 
del gran valle de Orizaba, 
del maestro Adrián Sánchez 
Oropeza.

En su mensaje y con 
la presencia de amigos y 
familiares del artista, la 
legisladora Martínez Sánchez 
subrayó que para este 
Congreso es fundamental 
abrir las puertas a los talentos 
nacionales y locales, además 
que, como nunca antes, este 
Congreso ha privilegiado 
la cultura y las raíces 
veracruzanas, la identidad y 
el sentido de pertenencia.

Agregó que un ejemplo 
de este compromiso es la 
aprobación de la iniciativa 
del gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez, para la creación de 
la Secretaría de Cultura del 
estado.

Posteriormente, indicó 
que el artista es oriundo 
de Orizaba, egresado de 
la licenciatura en Artes 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Debido a la falta de aire 
acondicionado desde 
el pasado domingo, 

madres de los pacientes 
infantiles de cáncer se 
manifestaron a las afueras 
de la Torre Pediátrica de 
Veracruz.

Las quejosas 
mencionaron que la 
administración les informó 
que el pasado martes quedaría 
solucionado el problema, sin 
embargo, es la fecha en que 
no han arreglado los aires 
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Plásticas de la Universidad 
Veracruzana (UV) y cuenta 
con diversos estudios 
de posgrado, talleres y 
diplomados. En su vasta 
trayectoria -agregó- destacan 
60 exposiciones colectivas y 
concursos de talla nacional.

La diputada Adriana 
Esther Martínez invitó a la 
población en general a visitar 
esta muestra, integrada por 
23 pinturas y tres fotografías, 
“con las que nos adentraremos 
en los atractivos de la 
ciudad de Orizaba, conocida 
como la Pluviosilla, que 
se caracteriza por los 
atardeceres enmarcados por 
las imponentes montañas que 

le rodean”.
A su vez, la diputada Itzel 

López recordó que Orizaba 
goza de una rica historia y 
tradición artística de la cual 
el maestro Adrián Sánchez 
Oropeza forma parte, quien 
además cuenta con más de 
30 años de trayectoria como 
pintor y gestor cultural. Sus 
obras “nos muestran la belleza 
de diversos paisajes y lugares 
icónicos de esta famosa 
ciudad”, expresó.

Con la presencia de la 
diputada Janix Liliana Castro 
Muñoz, la legisladora López 
López precisó que el arte y la 
cultura son vías para despertar 
la conciencia, enriquecer el 

espíritu humano y construir 
un sentido estético de la 
belleza, “y también puede ser 
un instrumento que nutre a la 
sociedad y forma ciudadanía”.

El artista agradeció 
el espacio que le brinda 
el Congreso de Veracruz 
para la presentación de 
sus obras y destacó que el 
mejor testimonio que puede 
dejar un gobierno es la 
vinculación con la cultura 
y el arte. Por consiguiente, 
celebró que el proyecto de 
la actual administración 
pública esté sostenido en 
el fortalecimiento de la 
educación y la cultura, sin 
limitante alguna.

acondicionados.
Si bien al momento 

les han dejado ingresar 
ventiladores, declararon que 
no es suficiente debido a las 
altas temperaturas que hay 
al interior del nosocomio 
infantil.

“Dicen que va a demorar 
muchos días, que va para 
largo. Es todo el hospital 
donde yo tengo mi paciente 
es oncopediatria que es el 
quinto piso pero en general 
es todo el hospital que no 
cuenta con el servicio”, dijo 
María Elena Aguirre.

Derivado de la falta de 

climas, se han suspendido 
cirugías porque tampoco hay 
servicio en los quirófanos.

Las familias que viajan 
desde otros municipios 
deben regresar y nuevamente 

costear el traslado.
“Venimos de Ixhuatlán de 

Madero, estaba programado 
mi niño para una cirugía el 
día de mañana ya se suspendió 
debido al clima que no 

pueden trabajar así porque 
corre el riesgo de infección y 
para que arriesgarme dice el 
cirujano y de aquí a un mes 
programaron otra vez, por 
la falta de clima”, dijo María 

Isabel Solís.
Ante esta situación 

alzaron la voz y solicitaron 
el apoyo de la Secretaria de 
Salud de Veracruz para que 
dé pronta solución.
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Lluvias durante Carnaval 
afectaron en derrama 
económica: Canirac

Por amenazas de demanda  
corren a docentes en La Cantonal

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz 

La presidenta de 
CANIRAC, Abigail 
Guzmán, reconoció 

que por las lluvias que se 
presentaron durante los 
últimos 3 días de desfiles en 
el Carnaval no se cumplió 
con la derrama económica 
esperada durante la fiesta.

A pesar de ello, dijo que se 
llegó a un aumento del 30 por 
ciento en las ventas, lo cual 
considera un buen porcentaje 
para el sector restaurantero.

"Este Carnaval tenía altas 
expectativas en el caso de 
nuestro sector, teníamos 
muchas expectativas sobre 
el, la cartelera de artistas 
invitados muy buena, 
entonces eso hizo también 
que llegara turismo desde 
principios de semana 
y estaba repuntando, 
lamentablemente por las 
condiciones del clima pues 
ahí no se puede hacer nada 
y eso fue lo que afectó (...) el 
aumento sí, 30 por ciento, 
30 por ciento es muy bueno, 
la expectativa sí estábamos 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz 

Al menos dos docentes han sido 
despedidos de la escuela "La Cantonal", 
ubicada en el centro histórico del 

municipio de Veracruz, pues un padre de 
familia ha amenazado con demandar a los 
maestros por presunto acoso escolar en contra 
de su hija.

Tras la situación, tanto Supervisión Escolar 
como la dirección del plantel educativo 
decidieron cesar a uno de los maestros días 
antes del inicio de los exámenes de fin de 
curso.

"En esta ocasión nos enteramos de último 
momento, nos quitaron al maestro a 4 días 
de hacer los exámenes (...) quinto grado, en 
este año cuatro maestros -cesados- pero es un 
problema que viene de años", señaló una de las 
madres afectadas.

Los padres de familia de los alumnos del 
quinto grado grupo A señalaron que la propia 
alumna amenaza a sus compañeros con 
denunciarlos penalmente si estos la miran 
feo o hacen algo que a ella no le parezca.

"El problema empezó con la señora cuando 
perdió el poder de la APF que tuvo por varios 
años, y el control de la Cooperativa Escolar. 
La señora perdió el poder económico que 
venía manejando y empezaron las quejas", 
reclamaron.

esperando un 40 por ciento, 
lo que afectó fue el problema 
de los 3 días posteriores, 

domingo, lunes y martes, que 
hizo que bajara", declaró.

En otro tema, la 

empresaria restaurantera 
mencionó que, si bien se debe 
reestructurar la organización 

del Carnaval no considera 
viable que se cambie de 
fecha al mes de mayo, como 

solicitan los graderos, pues 
es una época con demasiado 
calor.
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En Tuxpan 

Autoridades participaron en 
una reunión de coordinación y 

seguimiento del huracán “Beryl”

Necesitamos promover festividades de Veracruz 
para aumentar derrama económica: Coparmex

Impulsan la acuacultura en Papantla 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

El gobierno de Tuxpan, 
Fuerzas Armadas y 
representantes de 

diversas dependencias de 
los 3 niveles de gobierno 
llevaron a cabo una 
Reunión de Coordinación 
y Seguimiento del Huracán 
Beryl, para estar preparados 
-en forma anticipada- y 
brindar una respuesta 
inmediata y efectiva en caso 
de ser necesario.

El presidente municipal, 
Lic. José Manuel Pozos 
Castro, agradeció el apoyo 
permanente de la SEDENA, 
SEMAR, Secretaría de 
Protección Civil del 
Gobierno del Estado de 
Veracruz, del Sistema y la 
Coordinación Nacional de 
Protección Civil.

También reconoció el 
respaldo y disposición de 
CFE, PEMEX, SESVER, 
CAEV, Cruz Roja, DIF 
Municipal, CRUM y Salud 
Municipal para participar 
en acciones de prevención 
en materia de protección 
civil.

El alcalde recordó que 
desde un día antes del 
inicio de la Temporada de 
Ciclones Tropicales, sesionó 
el Consejo Municipal 
de Protección Civil y, 
desde ese momento, han 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

No importa la fecha 
en que se realicen 
las festividades en la 

zona conurbada Veracruz - 
Boca del Río, lo primordial 
es impulsar y promover estas 
actividades para aumentar la 
llegada de turistas y provocar 
la derrama económica, 
mencionó el presidente de 
Coparmex, Manuel Liaño 
Carrera.

"Me parece que es 
importante que los períodos 
vacacionales, los periodos 
navideños, Semana Santa, 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Mediante acciones 
que desarrolla 
conjuntamente con 

la SEDARPA, el Gobierno 
Municipal a través de la 
Regiduría 11 que coordina 
Mónica Pelcastre García, se ha 
dado impulso a la acuacultura 
en la zona rural papanteca.

Se trata de los proyectos 
de granjas acuícolas de 
producción de tilapia, que 
actualmente se desarrollan 
en Tenixtepec, Benito Juárez, 
el Brinco e Ignacio Allende.

Pelcastre García, refiere 
que en ello tiene importante 
participación el programa 

El alcalde José Manuel Pozos Castro agradeció el respaldo de las fuerzas armadas y de dependencias de los 3 
órdenes de gobierno.
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mantenido abierta la sesión 
permanente.

Detalló que de 
manera muy puntual 
se dio seguimiento y 
desplegaron los protocolos 
de actuación ante el paso 
de las tormentas tropicales 
“Alberto” y “Chris”, que 
afortunadamente dejaron 
un saldo blanco.

Ahora, con el huracán 
“Beryl”, se está actuando 
con mucha responsabilidad 
y tomando todas las medidas 
preventivas.

Durante esta reunión, 
el director de Protección 
Civil Municipal, Ing. René 
Téllez Medina presentó un 
informe de los pronósticos 
del desplazamiento del 
huracán “Beryl”, así como 
de las acciones que se están 
tomando en colonias y 
comunidades para reducir 
riesgos de inundación.

Es importante destacar 
que la directora del DIF 
Tuxpan, Melba López 
Gutiérrez dio a conocer 
que, por instrucciones de la 

presidenta del DIF Tuxpan, 
Pamela Morales Huesca, el 
refugio temporal del DIF se 
encuentra habilitado y listo 
para ser usado.

Por otro lado, CAEV, 
Obras Públicas y Protección 
Civil informaron que se está 
avanzando en el desazolve 
de zanjas en áreas de alto 
riesgo, como en la colonia 
Villa Rosita.

De igual manera se dio 
a conocer que la próxima 
semana se llevará a cabo una 
gran limpieza de playas.

Todas las dependencias 
de gobierno se mantendrán 
en máxima alerta, dando 
un seguimiento puntual al 
huracán “Beryl”.

También se difundirá 

permanentemente a 
la población toda la 
información oficial 
sobre el avance de este 
ciclón tropical, porque 
información es prevención.

los fines de semana largos, 
las festividades como es el 
Carnaval, vienen las fiestas 
de Santa Ana, se hizo el 
Festival de la Salsa, son 
actividades que necesitamos 
impulsar y promover, no 
importa la ocasión del 
año porque al final del día 
necesitamos estimular y 
fomentar el turismo y el 
consumo en Veracruz", 
subrayó.

El empresario mencionó 
que es importante abrir 
espacios de diálogo entre la 
sociedad civil, los gobiernos 
y el sector empresarial, 
para analizar los pros y 

contras de las festividades 
y temporadas vacacionales, 
a fin de lograr una sinergia 
que beneficie a todos.

"Siempre hay polémica, 
siempre genera distintas 
opiniones, siempre hay 
incidentes, pero me parece 
que en esta ocasión, en este 
año hay evidencia de que 
hubo mucho turista, mucho 
veracruzano que estuvimos 
participando en los desfiles 
y en los paseos", declaró.

Finalmente, dijo que los 
números que han reportado 
al momento el sector 
hotelero y restaurantero 
han sido buenos.

Sembrando Vida.
A través de proyectos 

familiares, ya sea con jaulas 
flotantes, contenedores de 
bambú o estanques, esta 
actividad no solo representa 
un plan de autoconsumo, 
sino que se extiende hacia 
una alternativa de captación 
de recursos para fortalecer 
la economía en dichas 
poblaciones.

Durante el reciente 
Encuentro de Experiencias 
Agroecológicas, la 
acuacultura despertó interés 
en más comunidades, no 
solo papantecas, sino de 
municipios de la zona 
totonaca, ya que Papantla es 
pionera en estos programas.
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Un agujerito 
en la luna

Cuenta una antigua leyenda 
que en una época de gran 
calor la gran montaña 

nevada perdió su manto de 
nieve, y con él toda su alegría. Sus 
riachuelos se secaban, sus pinos 
se morían, y la montaña se cubrió 
de una triste roca gris. La Luna, 
entonces siempre llena y brillante, 
quiso ayudar a su buena amiga. 
Y como tenía mucho corazón 
pero muy poco cerebro, no se le 
ocurrió otra cosa que hacer un 
agujero en su base y soplar suave, 
para que una pequeña parte 
del mágico polvo blanco que le 
daba su brillo cayera sobre la 
montaña en forma de nieve suave.

Una vez abierto, nadie 
alcanzaba a tapar ese agujero. Pero 
a la Luna no le importó. Siguió 
soplando y, tras varias noches 
vaciándose, perdió todo su polvo 
blanco. Sin él estaba tan vacía que 
parecía invisible, y las noches se 
volvieron completamente oscuras 
y tristes. La montaña, apenada, 
quiso devolver la nieve a su 
amiga. Pero, como era imposible 
hacer que nevase hacia arriba, 
se incendió por dentro hasta 
convertirse en un volcán. Su fuego 

transformó la nieve en un denso 
humo blanco que subió hasta la 
luna, rellenándola un poquito 
cada noche, hasta que esta se volvió 
a ver completamente redonda y 
brillante. Pero cuando la nieve 
se acabó, y con ella el humo, el 
agujero seguía abierto en la Luna, 
obligada de nuevo a compartir su 
magia hasta vaciarse por completo.

Viajaba con la esperanza 
de encontrar otra montaña 
dispuesta a convertirse en volcán, 
cuando descubrió un pueblo 
que necesitaba urgentemente 
su magia. No tuvo fuerzas para 
frenar su generoso corazón, y 
sopló sobre ellos, llenándolos 
de felicidad hasta apagarse ella 
misma. Parecía que la Luna no 
volvería a brillar pero, al igual que 
la montaña, el agradecido pueblo 
también encontró la forma de 
hacer nevar hacia arriba. Igual 
que hicieron los siguientes, y 
los siguientes, y los siguientes…

Y así, cada mes, la Luna se 
reparte generosamente por 
el mundo hasta desaparecer, 
sabiendo que en unos pocos 
días sus amigos hallarán la 
forma de volver a llenarla de luz.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Los pescadores y 
prestadores de servicios 
del río Cazones y las 

aguas del Golfo de México 
están viviendo una crisis 
sin precedentes debido a 
la grave contaminación 
por hidrocarburos que 
afecta la región. Ayer en 
la mañana, decenas de 
pescadores decidieron 
detener sus actividades en 
protesta, señalando que la 
contaminación ha dañado 
seriamente las especies 
marinas.

La contaminación 
ha impactado tanto a 
los pescadores como 
a las cooperativas que 
normalmente compran su 
producto. Las cooperativas se 
niegan a adquirir el pescado 
capturado debido a la posible 
contaminación, lo que ha 
generado una crisis económica 
entre las familias de los 
pescadores. Los pescadores 
afirman que este daño no solo 
afecta a su economía, sino 
también a la vida marina y, 
por ende, a la población que 
depende de estos recursos.

Los pescadores han 
manifestado su preocupación 
por el daño ambiental que ha 
deteriorado la vida marina en 
el río Cazones y las aguas del 
Golfo de México. Este daño 
ambiental se traduce en un 
impacto directo en su sustento 
diario, ya que su principal 
fuente de ingreso proviene de 
la pesca. La crisis económica 
que enfrentan estas familias 
es grave, y se teme que el 

GABINO ESCAMILLA   
Cazones, Veracruz 

El pasado mes de abril, se 
llevó a cabo la Olimpiada 
Regional de Biología, 

un evento que reúne a los 
estudiantes más talentosos y 
dedicados de la región. 

En esta ocasión, la 
alumna Emirey Domínguez 
Tirado del Telebachillerato 
de Rancho Nuevo, destacó 
entre los participantes al 
obtener el primer lugar en la 
competencia. 

Este notable logro le aseguró 
un lugar en el preselectivo 
estatal, demostrando su 
profundo conocimiento y 
pasión por la biología.

Emirey, conocida por su 
compromiso y dedicación 
académica, demostró una 

Emirey Domínguez Tirado se destaca 
en la Olimpiada Regional de Biología

Crisis por contaminación 
en el río Cazones

problema persista si no se 
toman medidas inmediatas.

Las autoridades 
municipales, encabezadas por 
el alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral, han intervenido en la 
situación. Ayer, solicitaron 
la presencia del personal de 
PEMEX, quienes realizaban 
una supervisión en las aguas 
del río Cazones. El alcalde 
Uribe Toral ha pedido una 
pronta solución al problema, 
enfatizando la necesidad de 
una acción inmediata por 
parte de la empresa.

La comunidad local 
también se ha unido en apoyo 
a los pescadores, reconociendo 
la gravedad de la situación. Se 
han llevado a cabo reuniones 
comunitarias para discutir las 
posibles soluciones y exigir 
una respuesta efectiva de las 

autoridades competentes y 
de PEMEX. La población 
está preocupada por la 
salud pública, ya que la 
contaminación puede tener 
efectos a largo plazo en el 
consumo de pescado y en la 
calidad del agua.

Los pescadores exigen una 
compensación económica 
por las pérdidas sufridas 
y una limpieza inmediata 
de las aguas contaminadas. 
Han expresado que sin una 
intervención rápida, las 
consecuencias podrían ser 
desastrosas no solo para ellos, 
sino también para el medio 
ambiente y la economía 
local. La situación requiere 
una respuesta integral y 
coordinada para mitigar 
los daños y evitar futuras 
contaminaciones.

Mientras tanto, los 
pescadores y sus familias 
viven en la incertidumbre. La 
falta de ingresos ha llevado 
a muchos a considerar 
alternativas para su sustento, 
aunque las opciones son 
limitadas en una comunidad 
tan dependiente de la pesca. 
La comunidad espera que las 
autoridades y PEMEX puedan 
llegar a una solución efectiva 
para resolver esta crisis lo 
antes posible.

La crisis en el río Cazones 
es un recordatorio de la 
fragilidad de los ecosistemas y 
la importancia de una gestión 
responsable de los recursos 
naturales. La comunidad de 
pescadores sigue esperando 
una solución que permita 
la recuperación del medio 
ambiente y la economía local. 

Por ahora, su lucha continúa, 
y la esperanza de un futuro 
mejor depende de las acciones 
que se tomen en los próximos 
días.

En conclusión, la 
grave contaminación por 
hidrocarburos en el río 
Cazones ha generado una 

crisis ambiental y económica 
que afecta a los pescadores 
y a la población local. Las 
autoridades municipales y 
los pescadores esperan una 
respuesta rápida y efectiva de 
PEMEX para mitigar los daños 
y garantizar la recuperación 
de la región.

de la Olimpiada de Biología, 
donde Emirey compitió 
nuevamente contra los mejores 
estudiantes del estado.

 Aunque el resultado no 
fue el esperado, y no logró 
avanzar a la siguiente fase, su 
participación en sí misma es 
un testimonio de su talento y 
perseverancia. 

La comunidad educativa 
felicita a Emirey Domínguez 
Tirado por su extraordinario 
desempeño y por haber llegado 
tan lejos en una competencia 
de tan alto nivel.

 Su trayectoria en la 
Olimpiada de Biología es 
un motivo de orgullo para 
la institución y un ejemplo 
inspirador para otros 
estudiantes.

El esfuerzo y la dedicación 
que Emirey ha mostrado a 

lo largo de su participación 
en la Olimpiada son dignos 
de admiración, cada etapa 
superada en esta competencia 
representa horas de estudio y 
preparación, y su éxito en la fase 
regional es una muestra clara 
de su potencial académico.

En resumen, Emirey 
Domínguez Tirado es una 
ganadora indiscutible por 
su destacada actuación en 
la Olimpiada Regional 
de Biología. Aunque el 
preselectivo estatal no resultó 
en una victoria, su desempeño 
y espíritu competitivo son 
celebrados y reconocidos por 
toda la comunidad escolar. 
Felicitaciones totales a la 
destacada alumna por su 
impresionante logro y por 
ser un ejemplo de excelencia 
académica.

vez más su capacidad para 
sobresalir en situaciones 
desafiantes.  Su victoria en la 
etapa regional es un reflejo de 

su arduo trabajo y preparación 
exhaustiva, atributos que la han 
convertido en una referente 
entre sus compañeros y 

profesores del Telebachillerato 
de Rancho Nuevo.

El pasado fin de semana, se 
celebró el preselectivo estatal 
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AGENCIAS 
Estados Unidos

La vicepresidenta 
de Estados Unidos, 
Kamala Harris, acapara 

una mayor intención de voto 
que el actual mandatario, 
Joe Biden, en caso de ser ella 
quien se enfrentara contra 

AGENCIAS 
Estados Unidos

Joe Biden es el actual 
presidente de los Estados 
Unidos y ahora se 

encuentra en campaña para 
reelegirse por 4 años más, 
pero hay varias personas 
que creen que no es el más 
apropiado para la contienda 
contra Donald Trump.

Entre ellas se encuentra 
Abigail Disney, heredera 
del imperio Disney, 
quien recientemente ha 
amenazado con dejar de dar 
donativos a los demócratas si 
Biden sigue en la carrera por 
la presidencia.

Abigail Disney dejará de 
donar a los demócratas si Joe 
Biden sigue en la carrera

Fue después de la 

AGENCIAS   
Londres, Reino Unido

Los laboristas lograron 
una victoria holgada el 
jueves en las elecciones 

legislativas británicas, según 
los primeros sondeos a pie 
de urna, tras el cierre de 
los centros de votación, lo 
que pondrá fin a 14 años de 
gobiernos conservadores.

Según estas estimaciones 
de las televisiones británicas, 
los laboristas de Keir 
Starmer, obtendrían 410 de 
los 650 escaños de la Cámara 
de los Comunes, con una 
holgada ventaja sobre los 
conservadores del primer 
ministro Rishi Sunak, 
castigados por los votantes, 
que obtendrían 131, su peor 
resultado en unas elecciones 
desde el inicio del siglo XX.

Descontento en colegios 
electorales de Reino Unido

El descontento parece 
predominar en la jornada de 
las elecciones generales de 
Reino Unido. 

Según la última encuesta 
antes de los comicios, 
publicada por YouGov en la 
víspera de su celebración, 

Laboristas ganan 
elecciones en Reino Unido 

con mayoría absoluta

Kamala Harris aventajaría a Biden en 
hipotético duelo electoral contra Trump

Heredera de Disney advierte que dejará de donar al Partido 
Demócrata hasta que Joe Biden se retire de la contienda

los laboristas obtendrían un 
victoria histórica, con más 
de 300 diputados por encima 
de los conservadores, que 
acabaría con los gobiernos 
'tories' de los últimos 14 años.

Un hecho esperado 
por Fran Hazelton, quien, 
pese a su avanzada edad, 
reconoció a EFE que nunca 
ha visto tanto ajetreo en 
un colegio electoral en la 
circunscripción de Holborn 
y St Pancras, la del candidato 
laborista a primer ministro, 
Keir Starmer.

"Mis padres votaban 
laborista y yo también, desde 
que tenía 18 años", contó 
Hazelton.

Opiniones contrarias, 
mismo desapego

Por delante de este 
mismo colegio electoral, 
abierto desde las siete de 
la mañana como todas os 
centros de votación, han 
pasado numerosas personas 
a lo largo de la jornada.

Algunas, al pasar frente 
a la señal escrita en letras 
mayúsculas en negro 
sobre blanco que indica la 
entrada del colegio, inician 
conversaciones respecto a las 

elecciones generales.
"¿Ya has votado?", 

pregunta un transeúnte a su 
acompañante tras observar 

el cartel de 'polling station'. 
"¡Por supuesto!", responde 
ella.

Cerca de esa 

conversación, está una mujer 
-que se identifica por su 
apellido, Ennis- que, pese a 
haber sido laborista toda su 

vida, aseguró a EFE que ya no 
se siente representada por el 
partido ni por el candidato a 
primer ministro.

En caso de que fuera el 
gobernador de California, 
Gavin Newsom, Trump 
tendría el 48 por ciento de 
las intenciones de voto y 
Newsom el 43. 

Con la gobernadora 
de Míchigan, Gretchen 
Whitmer, también hay cinco 
puntos de diferencia, en esa 
hipótesis por 47 contra 43 
por ciento.

Votantes prefieren otro 
candidato diferente a Biden

En general, según 
la encuesta de la CNN, 
los votantes prefieren a 
cualquier otro candidato 
demócrata en lugar de a 
Biden.

Un 75 por ciento cree 
que ese partido tendría 
mejores posibilidades el 5 de 
noviembre si el nominado 
no fuera el actual presidente.

En el caso de quienes 
se identifican como 
demócratas, también 
predomina la opinión de  
que sería mejor una 
alternativa. 

Un 56 por ciento estima 
que al partido le iría mejor 

con otro candidato, frente 
al 43 por ciento que sigue 
defendiendo a Biden.

El presidente ha dicho 
que no piensa retirarse: “No 
me presentaría de nuevo si no 
creyera con todo mi corazón 
y mi alma que puedo hacer 
el trabajo. Hay demasiado en 
juego”, afirmó un día después 
de su cara a cara con Trump, 
que tuvo lugar en la sede de la 
CNN en Atlanta.

Trump, por su parte, 
mantiene el favor de su 
electorado. Un 83 por ciento 
de republicanos cree que 
el partido conservador lo 
hará mejor en noviembre 
con él como candidato, 11 
puntos porcentuales más 
que quienes lo pensaban en 
enero.

La CNN subraya que, 
pese a la ventaja del ex 
presidente en las encuestas, 
la opinión sobre él en general 
se mantiene baja.

Un 39 por ciento tiene una 
valoración buena y un 54 por 
ciento una mala, porcentajes 
similares a los expresados el 
pasado otoño.

el ex presidente Donald 
Trump en las elecciones 
de noviembre, en las que 
el republicano se sitúa en 
cabeza en ambos casos.

Una encuesta expuesta 
por la cadena CNN señala 
que si la situación se 
mantiene como hasta ahora, 
con un duelo entre Biden 

y Trump, un 49 por ciento 
de votantes le darían su 
confianza al republicano y un 
43  por ciento al demócrata.

Harris con un 45 por 
ciento de intención de voto

En caso de que la 
candidata fuera Harris, un 
47 por ciento asegura que 
votaría por Trump y un 45 

por ciento por ella.
Ese margen de diferencia, 

según el canal, es lo 
suficientemente estrecho 
como para pensar que en ese 
escenario “no hay un líder 
claro”.

El apoyo de Harris 
reside en gran parte de las 
mujeres y de los votantes 
independientes: la mitad de 
su apoyo apostaría por Harris, 
frente a un 44 por ciento que 
se decantaría por Trump, 
y entre los independientes 
la vicepresidenta supera al 
precandidato republicano 
con nueve puntos 
porcentuales de diferencia.

La conversación en torno 
a una nueva figura demócrata 
ha tomado forma después de 
la floja actuación de Biden 
en el debate del 27 de junio, 
en el que se le vio titubeante, 
sin acabar algunas frases y 
sin contrarrestar los bulos de 
Trump.

Desde entonces han 
empezado a surgir otros 
nombres demócratas como 
alternativas, aunque nadie ha 
dado el paso.

“desastrosa” actuación de  
Joe Biden en el debate  
contra el candidato 
Donald Trump que varios  
partidarios a los demócratas 
consideran que debe de dejar 
la carrera por la casa blanca, 
entre ellos se encuentra 
Abigail Disney.

La nieta de Roy O. Disney, 
cofundador de The Walt 
Disney Company, dijo a 
CNBC que planea retener los 
donativos hasta que Biden 
deje la contienda.

"Tengo la intención 
de dejar de hacer 
contribuciones al partido 
a menos que reemplacen a 
Biden en la cima de la lista. 
Esto es realismo, no falta de 
respeto. Biden es un buen 
hombre y ha servido a su 
país admirablemente, pero 

hay demasiado en juego 
(…) Si Biden no se retira, los 
demócratas perderán. De 
eso estoy absolutamente 
segura. Las consecuencias de 
la derrota serán realmente 
nefastas"

Así mismo, confiesa que 
para ella la vicepresidenta 
Kamala Harris sería una 
gran opción para suplir a 
Biden en la contienda.

“Tenemos una 
vicepresidenta excelente. 
Si los demócratas toleraran 
cualquiera de sus defectos 
percibidos, aunque sea una 
décima parte de lo que han 
tolerado los de Biden, y no 
nos engañemos sobre el 
lugar que ocupan la raza y el 
género en esa desigualdad, 
y si los demócratas pueden 
encontrar una manera de 

dejar de discutir y unirse 
en torno a ella, podemos 
ganar estas elecciones por un 
amplio margen”

Por su parte es el medio 
Los Ángeles Times quien 

asegura que, el actual 
presidente y candidato por 
los demócratas para seguir 
con el cargo no planea dejar 
la contienda.

“Me voy a postular. Soy el 

líder del Partido Demócrata. 
Nadie me va a sacar”, dijo 
Biden, de acuerdo con un 
colaborador de alto rango 
que publicó su declaración 
en la red social X.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Elementos de la policía 
municipal de Xalapa 
contarán con cámaras 

de solapa, con las que se 
podrá monitorear en tiempo 
real su desempeño y trato a 
la ciudadanía.

El regidor Daniel 
Fernández Carrión 
dio a conocer que el 
ayuntamiento adquirirá 50 
cámaras en una primera 
adquisición.

"Transmiten en 
tiempo real el actuar y los 
protocolos que llevan a cabo 

Policía Municipal de 
Xalapa será monitoreada 

con cámaras 

Muere el 
diputado  
Fernando 
Arteaga  

"El Huevo"

Invita Instituto de las 
Mujeres en Xalapa 
a empadronamiento 
para comprar leche 

Liconsa 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

De un infarto falleció 
este jueves el diputado 
local por el distrito de 

Veracruz, Fernando Arteaga 
Aponte "El Huevo". 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El Instituto Municipal 
de la Mujer de Xalapa 
(IMMX) realizará 

este viernes una jornada 
de empadronamiento de 

los compañeros de la policía 
municipal a un centro de 
monitoreo. La verdad es que 
hacemos un mejor servicio 
nosotros, pero también de 
repente algunas situaciones 
que hemos tenido con 
ciudadanos nos exigían o 
nos piden protocolos muy 
específicos y creo que con la 
cámara en tiempo real está 
claro cómo vamos a actuar 
nosotros".

Cabe recordar 
que durante este año 
aumentaron las quejas por 
supuesto abuso de autoridad 
de parte de elementos de la 
policía municipal de Xalapa.

El legislador, uno de los 
diputados que renunció a la 
bancada del partido Morena, 
era parte del grupo legislativo 
mixto denominado Veracruz.

A través de sus redes 
sociales, la familia del 
diputado informó que el 

funeral se llevará a cabo en el 
Memorial Veracruz, a partir 
de las 18 horas. 

Tras su fallecimiento 
deberá ser llamada su 
suplente, Norma Leonor 
Victoria Mendoza, para 
rendir protesta al cargo.

beneficiarias de leche Liconsa.
La directora del Instituto, 

Zaira del Toro Olivares 
recomendó participar para 
adquirir 2 litros de leche por 
13 pesos.

Dijo que se deben presentar 
algunos documentos 

como credencial del INE, 
comprobante de domicilio, 
CURP de la beneficiaria o 
beneficiario.

La venta de leche se 
realizará 9:00 a 14:00 horas 
en la explanada de las oficinas 
centrales.
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Se trata de Rosa Icela Rodríguez en Gobernación; Mario Delgado en Educación; Ariadna Montiel en Bienestar;  
y Omar García Harfuch en Seguridad 

“Son mujeres y hombres honestos y profesionales”: 

www.noreste.net 
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REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Hombres y mujeres 
p r o f e s i o n a l e s , 
honestos y de probada 

experiencia fueron los que 
presentó la virtual Presidenta 
electa de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, como parte 
del Gabinete que gobernará 
con ella a partir del 1o. de 
octubre, como próximos 
titulares de las secretarías de 
Gobernación (SEGOB); de 
Educación Pública (SEP); de 
Bienestar; y de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC). 

“Hoy tengo el gusto de 
presentarles a cuatro personas 
que van a formar parte de 
nuestro Gabinete a partir 
del 1o. de octubre del 2024.  
Son mujeres y hombres 
honestos, profesionales 
que son parte de la Cuarta 
Transformación y que hemos 
trabajado con ellos, con los 
cuatro muy bien y me da 
muchísimo gusto poderles 
presentar”, anunció Claudia 
Sheinbaum.  

Se trata de Rosa Icela 
Rodríguez, próxima titular de 
la Secretaría de Gobernación. 
Licenciada en Periodismo 
por la Escuela de Periodismo 
Carlos Septién García y 
con estudios de maestría 
en Ciencias Penales. Desde 
diciembre de 2020 y hasta el 
30 de septiembre de este año, 
será la titular de la Secretaría 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) —primera 
mujer en la historia de 
México en desempeñar dicho 
cargo— en el Gobierno del 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 

“Tiene una vasta 
experiencia y hemos 
trabajado juntas y sé que va 
a desempeñar de manera 
excelente y con mucho 
profesionalismo y honestidad 
la Secretaría de Gobernación, 
comentó la virtual Presidenta 
electa. 

Por su parte, Rosa Icela 

Claudia Sheinbaum presenta a 
próximos Secretarios de Gobernación, 

Educación, Bienestar y Seguridad

Huracán ‘Beryl’ se fortalece a 
categoría 3 antes de impactar 

la Península de Yucatan 
AGENCIAS   
Yucatán

El huracán “Beryl” se 
fortaleció nuevamente 
a la categoría 3  

mientras continúa su 
desplazamiento hacia la 
Península de Yucatán, 
informó el Centro Nacional 

Rodríguez expresó su 
compromiso para garantizar 
el cumplimiento de las 
promesas que Claudia 
Sheinbaum hizo al pueblo de 
México durante la reciente 
campaña y hacer valer la 
palabra de mujer. 

“Actuaremos con respeto 
y civilidad en la búsqueda de 
acuerdos para dar soluciones 
a las exigencias de la sociedad. 
Tengo claro, Presidenta, que 
usted realizó en campaña 
una serie de compromisos 
que se tienen que cumplir, le 
daremos valor a la palabra de 
mujer”, expresó. 

Mario Delgado Carrillo, 
será el siguiente titular de la 
SEP. Es licenciado y Maestro 
en Economía por  Universidad 
de Essex, Inglaterra. A partir 
de noviembre de 2020 
es dirigente nacional de 
Morena, periodo en el cual 
se ganaron y ratificaron 
24 gubernaturas; y fue 
coordinador de la campaña de 
la Dra. Claudia Sheinbaum en 
el pasado proceso electoral en 
la que se consiguió la mayoría 
calificada en la Cámara de 
Diputados. 

“Sé que Mario va a 
desempeñar un gran papel 
al frente de la Secretaría 
de Educación, en donde 
van a estar algunos de los 
programas prioritarios que 
vamos a desarrollar”, comentó 
Claudia Sheinbaum. 

En respuesta, Mario 
Delgado agradeció la 
confianza en la tarea 
encomendada y afirmó que no 
hay nada más apasionante que 
trabajar en la educación para 
dar continuidad y ampliar 
los programas sociales 
que buscan garantizar este 
derecho a todas y todos los 
mexicanos. 

“No hay nada más 
apasionante que trabajar 
por la educación, porque es 
la posibilidad de cambiar 
destinos, de cambiar vidas, 
por eso me emociona 
mucho la tarea que hoy me 

encomiendan y por eso 
agradezco la oportunidad”, 
manifestó. 

Ariadna Montiel, 
permanece como titular de 
la Secretaría de Bienestar. 
Desde enero de 2022 se 
desempeña como titular 
de esta dependencia en el 
Gobierno del Presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador; fue subsecretaria 
de Bienestar de 2018 a 2022; 
fue diputada federal en 
la primera Legislatura de 
Morena y diputada de la 
Asamblea Legislativa del 
entonces Distrito Federal.

“No solamente es una 
mujer honesta, de grandes 
convicciones, sino que es 
de una entrega que pocas 
personas tienen, poca gente 
sabe, porque además no 
es protagónica, que ahora 
que fue el huracán “Otis”, 

prácticamente vivió en 
Acapulco más de seis meses 
con el equipo de Bienestar”, 
externó la virtual Presidenta 
electa. 

Al respecto, Ariadna 
Montiel, reconoció el reto 
de seguir combatiendo la 
pobreza, pero destacó que hoy 
ya cuentan con la experiencia 
para seguir reduciendo las 
desigualdades a través de la 
continuidad de los programas 
sociales. 

“Tenemos un gran 
reto: seguir combatiendo 
la pobreza, pero también 
encontramos el cómo 
hacerlo y los programas de 
Bienestar tendrán larga vida, 
continuarán los que ya existen 
y se fortalecerán otros tantos 
como derecho universal para 
las y los mexicanos que viven 
en vulnerabilidad”, señaló. 

Omar García Harfuch, 

será el próximo secretario 
de Seguridad Ciudadana. 
Fue titular de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana en 
la Ciudad de México (SSC), 
participó en los Diálogos 
por la Transformación para 
construir el eje de Seguridad. 
Licenciado en Derecho y 
Maestro en Administración 
Pública, con especialidades 
en Seguridad Nacional 
e internacional por la 
Universidad de Harvard. 

“Como ustedes saben, en 
este periodo, mientras fui Jefa 
de Gobierno con el equipo 
de trabajo en donde estuvo 
Omar y al mismo tiempo la 
fiscal general de Justicia de la 
Ciudad de México: Ernestina 
Godoy, logramos una 
disminución histórica: 50 por 
ciento en homicidios y 60 por 
ciento en los delitos de alto 
impacto”, recordó Claudia 

Sheinbaum. 
En su intervención, García 

Harfuch destacó que desde 
la dependencia encargada 
de la seguridad se realizará 
un trabajo coordinado con 
las Secretarías de la Defensa 
Nacional (SEDENA); de 
Marina (SEMAR) y las 32 
entidades federativas para 
garantizar un México en 
paz y con responsabilidades 
compartidas.

“También fortaleceremos 
las capacidades de inteligencia 
e investigación del Estado 
Mexicano, principalmente a 
través del Centro Nacional 
de Inteligencia, bajo la 
conducción de la Secretaría 
de Seguridad. Agradezco 
nuevamente a la presidenta 
electa por esta oportunidad 
de servir a mi país, estamos 
listos para asumir esta 
responsabilidad.”, concluyó.

de Huracanes (NHC) de 
Estados Unidos.

De acuerdo con la 
dependencia estadounidense, 
el ciclón presenta vientos 
máximos sostenidos de 
185 km/h, según arrojaron 
los datos de un avión de 
reconocimiento de la Fuerza 
Aérea estadounidense.
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Papantla, Ver.                                                                                        

Eric Domínguez supervisa obras 
en las comunidades del llano

Mejoran accesos a las comunidades 

Fortalecen atención 
médica a través de 
jornada de salud 

La diabetes causa 
más común de muerte 
entre los papantecos 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz      

La diabetes mellitus 
y sus consecuencias, 
principalmente el 

infarto, son causas más 
frecuentes de muerte en 
el municipio, al menos 
es lo que se observa en 
la documentación al 
momento de sepultar en 
el panteón de la Santísima 
Trinidad.

El director de ese lugar, 
Santos Villanueva Malpica, 
expresó que en dicho 
cementerio ya no hay 
lugar para un lote más, sin 
embargo, quienes tienen 
sus criptas con espacios 
aún llegan a sepultar a sus 
seres queridos.

En esa temática, el 
funcionario dijo que, en 
esos servicios fúnebres, la 
principal causa de muerte 
es el infarto, pero derivado 
principalmente de la 
diabetes, "en las primeras 
dos semanas de junio se 

DELHY GALICIA  
Espinal, Veracruz     

Con la finalidad de 
fortalecer la atención 
médica, la coordinación 

del IMSS-Bienestar, en 
conjunto con la Secretaría de 
Salud del Estado, pusieron en 
marcha las jornadas “Juntos 
por tu Bienestar”, así lo dio a 
conocer el director médico 
del hospital del Totonacapan, 
Alfredo Vigueras 

Salazar.
El médico Vigueras Salazar 

señaló que estas jornadas que 
iniciaron el lunes pasado y 
concluyen mañana viernes 
y capacitan al personal de 
salud sobre los factores que 
desencadenan las principales 
enfermedades, con el objetivo 
de tratar a tiempo y evitar que 
se agraven en la población. 

Puntualizó que además 
de las capacitaciones que se 
han tenido a lo largo de la 
semana, se llevó a cabo una 

DELHY GALICIA  
Mecatlán, Veracruz     

Habitantes de la 
comunidad de 
Ricardo Flores Magón 

y Manantiales contarán con 
mejores vías de comunicación, 
una vez que las autoridades 
municipales arrancaron 
con los trabajos de inicio de 
la pavimentación de dicho 
acceso.

Sobre esto obra el alcalde, 
Bonifacio Antonio Sosa, 
explicó que los trabajos 
iniciaron el tramo donde 
termina el camino de Calalco 
a Ricardo Flores Magón, 
siendo una obra muy esperada 
por los pobladores y hoy ya es 
una realidad, a finales de este 
año se va a estar entregando 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

Estamos entregando 
obra pública de 
la mejor calidad, 

porque nuestro pueblo así 
lo merece, por lo que de 
manera personal vengo 
supervisando los trabajos 
que se están realizando 
en la cabecera municipal  
y las localidades”, así lo 
mencionó el presidente 
municipal, Eric Domínguez 
Vázquez.

Señalando que recorrió 
la obra de rehabilitación 
de pavimento asfáltico del 
tramo carretero que va 
de Joloapan a Insurgentes 
Socialistas, supervisando la 
buena calidad del trabajo 
para que el beneficio sea 
duradero.

Externó que los avances 
van por buen camino y se va 
a continuar así para lograr 
que la transformación llegué 
a cada localidad, porque 
el compromiso es con el 
pueblo de Papantla.

Así mismo comentó 
que está próximo a iniciar 
el proyecto de obra de 

construcción del camino 
que va de Joloapan a 

Vista Hermosa de Juárez, 
respondiendo a las familias 

que necesitan dignificar su 
calidad de vida.

a los habitantes de Ricardo 
Flores Magón y Manantiales. 

Externó que dicha 
obra había sido solicitada 
por los pobladores a las 
administraciones pasadas 
y por algún motivo fueron 
ignorados y hoy se les tomó 
en cuenta para que puedan 
contar con mejores accesos a 
sus localidades.

Agregando que con la 

pavimentación de este tramo 
carretero se ven beneficiados 
también los conductores de 
los mixtos rurales, taxistas, 
maestros y comerciantes 
que diariamente circulan 
por estos rumbos, por lo 
que el beneficio es colectivo 
y esto es lo que busca esta 
administración municipal, 
donde se cuenta con el apoyo 
de los integrante del cabildo.

“caminata por la salud”, donde 
se contó con la participación 
del personal que labora en el 
hospital de la comunidad de 
Entabladero.

Vigueras Salazar, abundó 
que también se promovió 
el plato del buen comer, se 
tuvo una plática informativa 
de higiene dental, detección 
de enfermedades crónico-
degenerativas como: obesidad, 
diabetes, hipertensión, 
dislipidemias, entre otros, 

se hizo una exposición 
alimentaria con preparaciones 
regionales sanas y un taller 
sobre el autocuidado y estrés 
laboral.

El director del hospital 
del Totonacapan, subrayó 
la importancia de estas 
jornadas, ya que la prevención 
y atención temprana a 
enfermedades puede evitar 
riesgos a la población y que en 
el IMSS-Bienestar se trabaja 
de la mano de la comunidad.

registraron 21 defunciones, 
cuando la estadística mensual 
es de 20 a 25, el infarto sigue 
como principal causa de 
muerte", apuntó.

Expresó al final, que los 
tres primeros meses del año 
son de mucha actividad, por 
la época fría y que afecta 
principalmente a los adultos 
mayores, "aquí estamos 
sepultando a mayores de 50 
años, casi no hay presencia de 
niños fallecidos", concluyó.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

AGENCIAS 
Estados Unidos 

México no 
contará con 

tenistas 
para 

JO2024

Clubes que aspiren a ascender a la 
Liga MX deben pagar la franquicia

Argentina, con sufrimiento y en una tanda de penaltis en 
la que Emiliano Martínez volvió a ser decisivo (4-2), se 
clasificó a la semifinal de la Copa América a costa de 

una gran selección ecuatoriana que puso contra las cuerdas a 
la campeona, tras empatar a un gol, pero no tuvo fortuna.

En un partido loco, en el que incluso Leo Messi envió 
su penalti al larguero en la tanda, Argentina tuvo la suerte 
del campeón pero también la mentalidad suficiente para 
imponerse después de verse abocada a la definición por penales 
cuando ya festejaba, tras encajar un gol de Kevin Rodríguez, de 
cabeza en el 91.

Ecuador se va con la cabeza alta, pero con la sensación 
de que difícilmente lo tendrá alguna vez mejor para pasar 
a semifinales, porque hasta falló un penalti en el segundo 
tiempo, enviado al palo por su capitán Enner Valencia.

Y es que, apoyada en el espectacular despliegue físico de 
Moisés Caicedo, la Tri ocupó mejor el campo, desactivó a los 
volantes argentinos y no tuvo miedo en atacar el área rival. La 
campeona del mundo se encontró con una situación insólita 
en este torneo; pasados 20 minutos no había lanzado a meta y 
el rival había tenidos dos buenas ocasiones de gol consecutivas.

La primera con Jeremy Sarmiento solo ante Emiliano 
Martínez la rechazó el Dibu con los pies. Acto seguido Kendry 
Páez envió alto un balón franco al borde del área, al cuarto de 
hora.

Tenía controlado el partido el equipo de Félix Sánchez 
pero con la actual campeona eso solo no sirve, porque puede 
sacar ventaja de cualquier detalle.

Esta vez, como contra Chile, fue tras un saque esquina 
que había forzado un gran pase de Messi -en su única acción 
relevante en el periodo inicial-, y la posterior carrera de Enzo 
Pérez hacia el arco de Alexander Domínguez.

William Pacho se cruzó a tiempo para forzar el córner, 
pero en la siguiente jugada, el saque de esquina lo prolongó de 

cabeza al segundo palo Alexis Mac Allister. Y allí apareció libre 
de marca Lisandro para cambiar el curso del partido al 36'.

Un detalle, una desatención puntual y la Tri se encontró 
con un marcador adverso que no mereció, porque Domínguez 
ni siquiera había tenido que intervenir hasta ese momento.

Acusó el gol Ecuador y su intento de dar un paso adelante 
tras el entretiempo le expuso a un segundo gol albiceleste, pero 
también demostró que no se conformaba con dar una buena 
imagen.

Y pudo encontrar la recompensa en el minuto 61, por un 
penalti cometido por manos de Rodrigo de Paul tras un saque 
de esquina, pero el aura de imbatibilidad que acompaña al 
Dibu comienza a afectar a los rivales. Enner Valencia, con el 
meta argentino vencido hacia el lado contrario, envió el balón 
al poste.

Salvaron el momento más complicado los de Scaloni y tuvo 
a continuación una buena ocasión Messi, pero el disparo del 
capitán desde dentro del área, muy centrado y sin potencia, 
lo atajó sin problemas Domínguez. Más activo en el segundo 
tiempo, Messi no se resintió pero tampoco dio la sensación de 
estar al ciento por ciento.

Félix Sánchez intentó cambiar la dinámica desde el 
banquillo y lo logró gracias a gol de cabeza de Kevin Rodríguez, 
pero la tanda le dio la espalda cuando mejor lo tenía. Después 
de que Messi fallase su penalti.

Emergió entonces la figura de Emiliano Martínez para 
desviar el disparo de Mena y encarrilar una tanda que un 
nuevo error de Alan Minda, después de que marcase Julián 
Álvarez, puso en bandeja a la Albiceleste, que certificó el pase 
con los lanzamientos certeros de Mac Allister, Montiel y 
Otamendi.

Los de Scaloni ya están en semifinales y regresarán al 
Metlife de East Rutherford para jugar contra el ganador del 
Venezuela-Canada.

AGENCIAS 
Ciudad de México 

La ITF lanzó este día 
el listado oficial de 
tenistas clasificados en 

la modalidad de individuales 
y dobles para los Juegos 
Olímpicos de París 2024 
donde se confirma la no 
participación de tenistas 
mexicanos.

Lamentablemente para 
la delegación mexicana, 
Renata Zarazúa no alcanzó a 
entrar al corte final para las 
raquetas que competirán en 
las instalaciones de Roland 
Garros.

La mexicana alcanzó el 
ranking #97 a la fecha del 
corte para ser tomada en la 
justa olímpica, y aunque se 
suscitaron bajas por parte 
de otras tenistas arriba en el 
ranking, la azteca se quedó 
a siete puestos de entrar a 
París.

Renata logró entrar a los 
Olímpicos de Tokio 2020 en 
donde cayó en la primera 
ronda frente a la local Misaki 
Doi.

Giuliana Olmos tenía 
el panorama aún más 
complicado para entrar a 

Argentina clasifica 
a semifinales de 

Copa América 2024 

París, la doblista esperaba 
volver a competir junto a 
Zarazúa, tal como lo hicieron 
en Tokio 2020, pero tampoco 
entraron al corte.

En el dobles masculino, 
Santiago González tampoco 
logró clasificarse a pesar 
de estar rankeado como 
el decimosegundo mejor 
doblista del tour.

De clasificar, el 
veracruzano habría 
competido junto a Miguel 
Angel Reyes Varela en la 
que hubiese sido su segunda 
experiencia olímpica tras 
Río 2016.

La ausencia de tenistas 
mexicanos en París 2024 
representa un duro golpe 
para esta disciplina que en 
los últimos años ha visto un 
enorme progreso en todos 
sus niveles con Santiago 
González y Giuliana 
Olmos entrando al Top 
Ten de dobles de la ATP y 
WTA, respectivamente; así 
como de Renata Zarazúa 
llegando a estar dentro de 
las cien mejores raquetas del 
mundo o Rodrigo Pacheco 
alcanzando la cima del 
ranking en el circuito de 
juniors.

AGENCIAS     
Ciudad de México  

La Liga MX trabaja en los 
acuerdos que les están 
solicitando los Fondos de 

Inversión para poder recibir 
el dinero para mejorar la Liga 
MX y uno de los puntos que les 
han pedido es tener un ascenso 
de equipos. Para lograrlo, la 
Liga MX se ha planteado la 
posibilidad de que los clubes 
del Ascenso compren su 
franquicia para integrarse a la 
Primera División.

Jesús Martínez, presidente 
de la Liga MX, mencionó que 
los clubes que les interese 
ascender tendrán que pagar 
por ello y mencionó que así 
clubes como Atlante o Morelia 
puedan lograrlo.

“Quedó muy claro que 
el ascenso sí puede haber, 
va a haber, pero va a ser con 
otro sistema. El fondo lo está 
exigiendo para proteger la 
inversión que va a tener en los 
equipos. Afortunadamente 
equipos como Atlante, UdeG, 
Morelia, equipos de plazas 
que no tienen futbol como 
Veracruz, esas plazas históricas 
pueden entrar, pero va a ser con 
el sistema de que puedan pagar 
esa franquicia y eso está muy 
claro”, aseguró 

Además, Martínez 
confirmó que otra de las 
condiciones que ha puesto el 
Fondo de Inversión es acabar 
con la multipropiedad y 
adelantó que en el caso de León, 
el Grupo Pachuca vendería la 
mayor parte del club, pero se 

quedaría con un porcentaje.
“Es correcto. Nosotros 

como siempre lo he dicho, 
tenemos que adecuarnos a las 
políticas que benefician para 
la industria del futbol. En un 
momento se habló de que se 
tiene que vender uno de los 
equipos, se tiene que vender 
la mayoría. Tenemos tres años 
para hacerlo, ese es el objetivo 
que puso la Federación, el 
comisionado y los fondos y 
lo vamos a cumplir. No con 
eso no quiere decir que nos 
quedemos con un porcentaje 
bastante alto, pero no teniendo 
ya el control y así va a hacer”, 
apuntó.

Explicó que la idea de 
tener el Fondo es mejorar la 
experiencia del aficionado 
en la Liga MX y, tal como 
ocurre en España, mejorar la 
infraestructura de los Estadios 
mexicanos.

“Estamos construyendo 
un proyecto muy interesante 
porque todo es para construir 
las experiencias de la afición, 

el aficionado en nuestros 
estadios, nuestros centros de 
entrenamiento, las tiendas 
deportivas que se tienen en 
cada uno de nuestros equipos, 
en todo lo que se tiene que 
renovar de los estadios, en este 
caso, León, que tendremos que 
hacer un proyecto integral para 
el estadio.

“Porque como bien sabes 
compramos el estadio con 
toda la situación legal tan 
difícil que estaba pero ese 
estadio tiene 70 años y todo 
este dinero que entraría de los 
fondos va a ser en un 80 por 
ciento para el aficionado, para 
que el aficionado tenga un 
buen internet, buenos estadios, 
para que haya espectáculo 
en los medios tiempos. Ese el 
enfoque en lo que se va a ir los 
fondos que están negociando 
Juan Carlos, que está haciendo 
un magnífico trabajo junto 
con su equipo que tiene para 
lograr que los fondos que 
están compitiendo, el ganador 
invierta en el futbol mexicano”.
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OPG Totoplan golea 
y termina como 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel de OPG 
Totoplan culminó su 
participación dentro del 

torneo municipal de futbol 
de veteranos 55 y más de Poza 
Rica, goleando a la escuadra 
de Jubilados Perforación con 
marcador final de 6-0 en el 
campo deportivo Juan López 
Gasca.

OPG Totoplan se complicó 
en un inicio de este partido, 
contando con varias jugadas 
de peligro, pero sin poder 
definir, manteniéndose este 
compromiso en los primeros 
minutos sin goles en el 
marcador, siendo al paso del 
encuentro cuando llegarían 
las anotaciones.

El goleador del torneo 
Ezequiel “Cheque” Marín 
sería quien comenzó esta 
goleada con un total de tres 
anotaciones, mientras que el 
jugador Emilio Hernández y 
Cecilio Rodríguez, mientras 
que en el segundo tiempo 
llegaría el tanto de Hever 
Santos tras entrar de cambio.

El cuadro de Jubilados 
Perforación no pudo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Gracias a su buen 
juego colectivo sobre 
el pasto sintético, 

el plantel de la Tortillería 
Angelito logró llevarse la 
victoria en su partido ante 
los Murciélagos del Edén 
con marcador final de 7-4 
en este partido sostenido en 
las instalaciones de la liga de 
futbol rápido Maracaná de 
Poza Rica.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Las jugadoras de Citea 
Casa Blanca Pollerías 
Martínez se encuentra 

listo para saltar a la cancha 
este viernes en punto de las 
19:00 horas y medir fuerzas 

concretar las jugadas de gol 
que género en un inicio de 

este partido, cayendo en el 
ritmo que impuso su rival y 

siendo superado fácilmente 
sobre el terreno de juego.

ante el conjunto de las 
Raptdreams para encarar su 
encuentro correspondiente a 
los cuartos de final del torneo 
femenil de la Cantera Fut5.

Este partido será de alto 
nivel, ya que ambos conjuntos 
han brindado excelentes 
partidos en la temporada 

regular, por lo cual, este 
partido no será la excepción, 
ya que estos equipos cuentan 
con jugadoras de gran 
experiencia en el futbol 
femenil de Poza Rica.

Estos planteles esperan 
poder sacar un resultado 
favorable para su respectiva 
causa, ya que equipos como 
las campeonas Amigas de Eli 
Casa Blanca y las Patronas 
FC, ya se encuentran 
colocadas en las semifinales 
esperando rival de estos 
conjuntos.

En su partido de cuartos 
de final en este torneo 
femenil libre de la Cantera 
Fut5, el plantel de las Tuzas 
FC sigue mostrando que 
quiere ser campeón y deja 
fuera al cuadro de la Herrería 
la Florida con marcador final 
de 7-1, instalándose en las 
semifinales del certamen.

Tortillería Angelito se 
puso arriba en el marcador 
desde el primer periodo, 
llevándose la ventaja 2-1 
con las anotaciones de Isaías 
Tejeda, mientras que para 
el segundo lapso lograría 
anotar dos goles más en el 
partido con los jugadores 
Giovani Salas e Isaías Tejeda 
para el 4-1 momentáneo.

Los Murciélagos del 
Edén buscarían regresar 
a este compromiso en el 
tercer periodo, anotando 

un gol más para el 4-2, 
pero la Tortillería Angelito 
colocaría otro gol más con 
Isaías Tejeda y otro de Edgar 
Martínez, quien puso el 6-2 
en este compromiso.

Mientras que, en el 
cuarto periodo, Edgar 
Martínez logro anotar 
para el 7-2 en el duelo, 
respondiendo con dos 
goles más el cuadro de los 
Murciélagos para cerrar 
este partido con el marcador 
de 7-4 en los números.



Espectáculos 
www.noreste.net 

Viernes 05.07.2024

Karol G llora en pleno 
concierto; está de luto

Ricardo Peralta 
confirmado para 

La Casa de los 
Famosos México 2

AGENCIAS  
Ciudad de Mèxico 

El octavo invitado a La 
Casa de los Famosos 
México 2 ya ha sido 

anunciado. Fue a través 
de las redes sociales del 
famoso reality que se 
reveló el nombre del que 
buscará llevarse el jugoso 
premio de millones de 
pesos. 

Luego de que nombres 
como Mario Bezares 
y Arath de la Torre ya 
habían sido anunciados, 
esta noche se confirmó 
la presencia de Ricardo 
Peralta en la nueva 
temporada de la casa más 
famosa de México. 

“¡Ay qué fuerte! Me 
está vibrando todo. Estoy 
sintiendo así como que 
‘Tras tras’ muy fuerte, me 
emociona y muchas cosas. 
Estoy que Dios mediante 
y los caminos de Dios son 
perfectos… No es cierto, 
muñecas”, fue lo primero 
que dijo el influencer tras 
revelarse su nombre.

Entonces, se dirigió a 
Cecilia Galliano: “A mí me 
da mucha pena conocerte 
en este estado eufórico, 
vulnerable, meditativo, 
peri so algo te puedo decir 
Cecilia es que estoy feliz 
de saber que estoy en un 
proyecto contigo.

Y agregó sobre su sentir 
por entrar al reality: “Yo 
soy una persona muy real, 
si alguien no me cae bien, 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La cantante colombiana  
rompió en llanto 
durante uno de sus 

conciertos luego de que dio a 
conocer que se encuentra de 
luto. Sus fans compartieron 
su dolor y la apoyaron en el 
momento vulnerable. 

Todo sucedió el 2 de 
julio mientras la intérprete 
de TQG, Tusa, Mi ex tenía 
razón y Si Antes Te Hubiera 
Conocido estaba dando un 
concierto en el estadio Uber 
Arena de Berlín, Alemania. 

Así fue el momento 
en el que Karol G lloró en 
concierto 

Por medio de varios 
videos difundidos en las 
redes sociales, se pudo ver a 
Karol G arriba del escenario. 
Con la voz quebrada, 
reveló que días antes de 
su presentación uno de 
sus amigos más cercanos 
falleció. 

“Hace un par de días 
perdí a una persona que se 
fue al cielo y a la cual quería 
mucho". 

De acuerdo con la 

le voy a decir de una vez 
‘Mira mijo’. No fuerzo nada, 
he ganado cosas. Me parece 
que hoy es un día de suerte”.

¿Cuándo inicia 'La Casa 
de los Famosos 2'?

A través de una 

transmisión en vivo del 
matutino, 'HOY', Galilea 
Montijo aprovechó para 
dar a conocer que 'La Casa 
de los Famosos 2' iniciará el 
próximo 21 de julio y aseguró 
que se está preparando para 

el proyecto, pero sabe que 
serán días "sin dormir". 

"El 21 de julio 
exactamente arrancamos 
la segunda temporada de 
La Casa de los Famosos 
México, ahí voy a tener el 

honor, la diversión de estar 
obviamente por segundo año 
con todos ustedes (...)", dijo la 
presentadora.

¿Quiénes ha sido los 
famosos confirmados?

Mario Bezares.

Shanik Berman.
Briggitte Bozzo.
Arath de la Torre.
Sabine Moussier.
Ricardo Peralta
Luis Potro Caballero
Agustín Fernández

cantante, la muerte de dicha 
persona la afectó bastante 
porque hasta ahora se dio 
cuenta que no le demostró el 
cariño que le tenía. 

"Me di cuenta muy tarde 
que la quería mucho. No 
me había dado cuenta hasta 
ahora de lo mucho que 
quería a esa persona. No sé 
si le dije las veces suficientes 
lo agradecida que me sentía 
por su presencia, por su 
compañía y por su amistad". 

Con gritos y aplausos, 
sus fans mostraron apoyo 
hacia la cantante que 
comenzó a llorar a medida 
que continuaba hablando 
sobre la perdida que está 
enfrentando. 

"Estos días me he sentido 
muy triste porque siento que 
no se lo dije lo suficiente”, 
confesó Karol G con lágrimas 
en los ojos. 

El instante que fue 
compartido por la cuenta 
de X, antes Twitter, @
RMAYTEB_ ya sumó más de 
30.1 mil reproducciones. 

"Karol G hablando de un 
amigo que hace un par de 
días se fue al cielo", escribió 
la usuaria de X.
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Lolita Cortés cuenta cómo se enteró que tenía cáncer

"No salía en las mastografías"

Joaquín Sabina 
anuncia gira de 

despedida 'Hola y adiós'
AGENCIAS  
Ciudad de Mèxico 

El cantautor español 
Joaquín Sabina 
anunció este jueves la 

gira 'Hola y adiós', con la que 
se despedirá de los recintos 
multitudinarios -aunque 
no descarta volver a subirse 
a pequeños escenarios- y 
que comenzará en febrero 
de 2025 en América para 
después poner rumbo a 
España y Europa, para 
acabar en noviembre.

Durante 11 semanas 
recorrerá México, Estados 
Unidos, Costa Rica, 
Colombia, Perú, Chile, 
Uruguay y Argentina, 
según un comunicado de 
su promotora de conciertos, 
en el que se detalla que las 
fechas, ciudades y venta de 
entradas de esta despedida 
se darán a conocer en el mes 
de julio para América y en 
septiembre para España.

"Sabina nos brinda la 
oportunidad de despedir 
unas canciones que nunca 
más serán cantadas ante 
miles de personas por su 
propio autor, que jubila 
su faceta de trotamundos 
guitarra en ristre celebrando 
su propia supervivencia con 
este convite de despedida", 
asegura la nota.

Aunque adelanta que 
tras este 'Hola y adiós' -que 
sale de la letra de la canción 
'19 días y 500 noches'- "ya 
no habrá más periplos 
interminables por recintos 
multitudinarios", el artista 
de 75 años se guarda en la 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El cáncer es una 
enfermedad muy 
compleja que afecta a 

millones de personas en el 

a cualquier entarimado 
para darse, darnos, un  
homenaje".

De este modo, se despejan 
las dudas sobre si el cantante, 
que ha padecido diversos 

problemas de salud, se volvería 
a lanzar a la carretera tras la 
gira "más tumultuosa y mágica" 
de su vida, que llamó 'Contra 
todo pronóstico'.

"Ojalá que volvamos 

a vernos. Ojalá", dijo de 
hecho a modo de despedida 
consciente cuando el pasado 
mes de diciembre celebró en 
Madrid, ante su público más 
querido y también temido, la 

actuación final de esa gira 
en la que actuó ante más de 
700.000 personas en casi 60 
conciertos por una docena 
de países a ambos lados del 
Atlántico.

manga "el as de reaparecer a 
placer, sea porque las musas  
le susurren poemas o 
canciones que merezca la 
pena compartir, o porque le 
piquen las ganas de subirse 

fue el enterarse que padecía 
cáncer 

“La verdad es que lo detecté 
porque cambié de doctor, de 
ginecólogo, fui con el de mi 
hija. Tenía meses de haber 
nacido mi segundo nieto. Me 

dijo ve con mi doctor.”
El doctor sugirió que por su 

edad, sería una buena acción 
que la matriz le fuera retirada, 
por lo que decidieron hacer la 
operación y diversos estudios 
pre operatorios, ahí fue en 

dónde Lola se dio cuenta que 
estaba enferma:

“Entonces el doctor me vio 
ya bastante avegetada y que me 
dijo ¿sabes qué? Vamos a tener 
que quitarle la matriz ya a esta 
edad es necesario, y dije pues 
venga, que me quiten la matriz. 
Me mandó a sacar los estudios 
y en los estudios sale el nivel 
de cáncer que tiene. Cuando 
lo alcanzo a leer, caramba que 
yo no estudié, ni enfermería, 
ni doctorado, ni medicina, 
pero es evidente lo que estaba 
pasando. Volteé con Dariana y 
le dije: “Tengo cáncer””

La famosa afirma que en 
la mastografía, un estudio 
dedicado para la detección del 
cáncer, los resultados fueron 
muy diferentes a la realidad 
por lo que llamó a las mujeres 
a tener cuidado:

“En la mastografía no 
salió nada, cuidado mujeres. 
Cuando el docto lo ve se pone 
una mano en la frente y dice: 
“Lola, lo siento” Dije: “No, no 
se preocupe, es cáncer” Estaba 
muy cociente porque ya lo 
había leído”

Cortés afirma que la 
mastografía no logró detectar 
la enfermedad debido al 
tamaño que tenía el tumor en 
ese momento:

"Cuando ya lo abrió no era 
una bolita, era un cangrejo 
agarrado a mi seno, que no lo 
detectó la mastografía porque 
estaba demasiado agarrado. 
Yo dije mastectomía doble, el 
doctor dijo “no, no, no,”"

Sin embargo Lola 
menciona que prefirió esta 
opción para evitar “un susto” 
en una etapa más tardía de su 
vida.

mundo. Cada vez son más los 
individuos que luchan contra 
esta complicada enfermedad.

La fama no es un factor 
excluyente para padecerla, 
pues el cáncer puede atacar a 
todos los organismos. En esta 

ocasión, la famosa actriz y 
cantante Lolita Cortés narró 
cómo se dio cuenta que tenía 
este padecimiento. 

Lolita Cortés, famosa por 
su critica durante programas 
de concursos, narró cómo 



 

Hallado muerto dentro de una casa

Vendedor de revistas muere arrollado 
por una aplanadora en Xalapa

Ejecutan a mujer 
en un bar de  

Ixtaczoquitlán

REDACCIÓN NORESTE  
Coscomatepec, Veracruz  

El cuerpo de una 
persona de la tercera 
edad en estado 

de descomposición fue 
encontrado la mañana de 
este jueves dentro de unos 
cuartos de renta, en la 
colonia Constitución.

El hallazgo fue alrededor 
de las 8:00 de la mañana  
que se reportó a los grupos 
de auxilio, que dentro de 
una vivienda había una 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

Un vendedor de revistas 
fue arrollado por 
una aplanadora en la 

esquina de las calles Lucio 
y Abasolo, en el centro de 
Xalapa. 

Fue la tarde de este jueves 
que la máquina que realizaba 
trabajos de rehabilitación a 
la altura del puente Xallitic 
perdió el control y se fue 
contra el vendedor, un hombre 
de la tercera edad. 

De acuerdo a testigos, 
el accidente se debió a una 
falla mecánica en la unidad 
pesada, misma que avanzó 
sin control. El fallecido fue 

REDACCIÓN NORESTE  
Ixtaczoquitlán, Veracruz       
  

Una mujer hasta 
el momento no 
identificada fue 

ejecutada esta tarde por 
disparos de arma de fuego 
en el bar "La Oscuridad".

Se dijo que al lugar 
llegaron hombres armados, 
le dispararon en varias 
ocasiones y escaparon sin 
que ninguna autoridad 
policiaca lograra detenerlos.

Paramédicos de 
Protección Civil llegaron 
al lugar para confirmar el 

deceso de esta persona, ya no 
tenía signos vitales.

Policías municipales 
llegaron para acordonar el 
lugar y preservar la escena 
siguiendo el protocolo de 
cadena de custodia.

Personal de la fiscalía 
regional de justicia en turno 
tomó conocimiento y en 
coordinación con peritos en 
criminalística realizaron  
todas y cada que una de 
las diligencias necesarias 
para después dar paso al 
levantamiento del cadáver y ser 
trasladado a las instalaciones 
del Semefo.

identificado como Juan, quien 
de acuerdo a comerciantes de 
la zona se dedicaba a la venta 
de periódicos y revistas.

Personal de la Policía 
Municipal de Xalapa y de 
la Policía Estatal tomaron 
conocimiento de lo ocurrido, 
aunque ya nada pudieron 
hacer por el hombre que 
quedó tendido sobre el arroyo 
vial.

Tras esta situación, el 
Ayuntamiento de Xalapa 
anunció que se delimitará 
el paso en la zona donde se 
lleva a cabo la obra tanto 
para peatones como para 
automóviles, mismos que 
ya tenían impedido el paso 
debido a los trabajos

persona sin signos vitales.
A la llegada de las 

autoridades el área fue 
acordonada, para después 
dar parte a la fiscalía de 
la zona, así como al área  
de los Servicios 
Periciales para que se 
realicen las indagatorias 
correspondientes.

Hasta el momento se 
desconoce la identidad 
de la persona, que habría 
fallecido, de acuerdo a los 
dueños del inmueble, hace 
al menos cuatro días.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Acayucan, Veracruz                      

La Fiscalía Regional 
Coatzacoalcos realizó 
imputación en 

contra de Williams “N”, 
Antonio “N” y Mario “N”, 
considerados presuntos 
generadores de violencia en 

Atacan a 
balazos a 
Policías 

del Estado 

Recupera SSP dos 
camionetas con reporte 

de robo en Tezonapa

Se impacta por alcance 

Detienen a un hombre en el boulevard 
Lázaro Cárdenas por ignorar retén policial

Viernes 05.07.2024

Imputados como probables responsables del delito 
contra las instituciones de seguridad pública

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Conductor de un 
automóvil que 
manejaba distraído 

terminó impactado en 
la parte trasera de una 
camioneta provocándole 
cuantiosos daños materiales.

Estos hechos ocurrieron 
en el kilómetro 245+800 de 
la autopista México Tuxpan, 
justo 500 metros antes de 
donde se registró el mortal 
accidente que dejó como 

REDACCIÓN NORESTE  
Tezonapa Veracruz     

Dos camionetas con 
reporte de robo 
fueron recuperadas 

por efectivos de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), una de ellas 
estaba rotulada con logos 
y número económico de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Esta tarde, un hombre 
fue detenido en el 
boulevard Lázaro 

Cárdenas, a la altura de la 
colonia Ignacio de la Llave, 
luego de desobedecer una 
señal de alto por parte de 
elementos policiacos en el 
retén del acceso al puente 
Cazones 2. 

El conductor hizo caso 
omiso a la señal de los 
policías, lo que llevó a los 
uniformados a solicitar apoyo 
de más unidades. Finalmente, 
lograron detener al individuo 
a la altura de la Cruz Roja. 
El detenido viajaba en un 
automóvil de la línea Suzuki, 
modalidad taxi, con número 
económico PR-2800.

Una grúa llegó al lugar 
para remolcar el vehículo 
hasta un corralón. El hombre 
quedó detenido en las celdas 
preventivas.

la región, como probables 
responsables del delito 
contra las instituciones de 
seguridad pública.

Los hechos ocurrieron  
el 30 de junio del año 
en la calle Ixmegallo, 
de esta ciudad, cuando 
probablemente realizaron 
detonaciones de arma 

de fuego en contra de 
policías preventivos que se 
encontraban realizando sus 
funciones. 

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva justificada por 
la temporalidad de un año, 
dentro del proceso penal 
420/2024.

Guardia Nacional.
Este aseguramiento 

se dio hoy jueves cuatro, 
cuando personal operativo 
realizaba recorridos 
preventivos en la localidad 
Ixtacapa El Chico  
en Tezonapa, ahí detectaron  
las unidades Mitsubishi Pick 
Up y Ram Pick Up. Estaba 
sin placas y aparentemente 

abandonadas.
Los elementos policiacos 

realizaron una inspección 
a las unidades, que al 
verificar el estatus de ambas 
confirmaron que contaban 
con reporte de robo. 

Ambas unidades 
quedaron a disposición de la 
autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.

saldo una persona muerta. 
De hecho, las autoridades 
confirmaron que el incidente 
sobrevino cuando se realizaban 
las maniobras para el retiro de 
las unidades siniestradas.

En el accidente 
participaron un automóvil 
marca Nissan tipo Tsuru, 
color blanco, con placas de 
circulación YVG306A del 
estado de Veracruz, y una 
camioneta tipo van, marca 
Dodge tipo Promaster, 
matrícula XG4439B del 
Estado.

De acuerdo con 
información obtenida quien 
conducía el automóvil se 
impactó por alcance, esto 
debido a que manejaba de 
forma distraída y no se percató 
que había una fila de autos 
en espera de que le cedieran 
el paso, por fortuna no hubo 
víctimas que lamentar. 

Finalmente se pudo 
conocer que los vehículos 
terminaron con elevados daños 
materiales y tuvieron que ser 
remolcados al corralón para 
los trámites correspondientes.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Agentes ministeriales 
aseguraron una 
camioneta Nissan 

Frontier en la colonia 
Manuel Ávila Camacho, este 
hecho está relacionado con 
un caso ocurrido hace un 
par de meses, en el que una 
mujer reportó la presunta 
privación de la libertad de 
un menor de edad, luego de 
que el padre se lo llevara 
consigo.

Tras estos 
acontecimientos, la pareja 
presuntamente se divorció 
y, como resultado, el juez 
de control dictaminó una 
repartición equitativa de 
bienes, 50 y 50. Esto llevó 
al aseguramiento de la 
camioneta.

En el lugar, una grúa 
procedió a trasladar el 
vehículo a las instancias 
correspondientes.

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Anoche se registró un 
intenso movimiento 
policiaco en el 

acceso al puente Cazones 
2, presuntamente, policías 
municipales habrían 
marcado el alto al conductor 
de un vehículo de la línea 
Nissan, en el cual viajaban 
dos mujeres y un hombre, 
quienes refirieron ser 
abogados y se dirigían a Poza 
Rica para una audiencia.

Los uniformados 
argumentaron que los 
ocupantes del vehículo 
se encontraban en estado 
inconveniente. Como 
resultado, procedieron a 
la detención del hombre, 
trasladándolo a las celdas 
preventivas, mientras que 
el vehículo fue remolcado al 
corralón correspondiente.

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista 
que conducía de 
forma temeraria 

terminó impactado en la 
parte trasera de un taxi, a 
consecuencia de eso resultó 
con una fractura en la 
pierna por lo que tuvo que 
ser hospitalizado.

Este accidente 
ocurrió sobre la avenida 
Cuauhtémoc a la altura 
de la central de autobuses 
provisional ADO, de la 
colonia La Burocrática, de 
esta localidad.

En el lugar, José 
Alejandro N., de 24 
años, con domicilio en la 
comunidad de Frijolillo, de 
esta localidad resultó con 
una fractura en la pierna, 
luego de que al manejar 
una motocicleta Italika 
tipo Vortex, sin placas, se 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz  

Una pelea entre 
familiares se registró 
la noche de este 

jueves, tras recibir reportes 
de una presunta riña por 

Aseguran camioneta 
en la colonia Manuel 

Ávila Camacho

Detienen a abogado de 
Xicotepec de Juárez

Se registró fuerte riña 
familiar en Coatzintla 

Estrella "corcel de 
acero" contra un taxi 

Viernes 05.07.2024

parte de vecinos a los 
números de emergencias.

Elementos de la policía 
municipal de Coatzintla 
se movilizaron al lugar 
y, al arribar, tomaron 
conocimiento de los 
hechos. Posteriormente, 

dialogaron con ambas 
partes involucradas en el 
conflicto.

Tras varios minutos de 
discusión, los policías se 
retiraron del lugar, al igual 
que los implicados en la 
pelea.

impactara contra el trabajador 
del volante. 

El taxi afectado es el número 
económico 1306, manejado 
por Jorge N., de 31 años 
vecino de la Colonia Vicente 
Guerrero, de esta ciudad quién 
únicamente destacó que no 
pudo evitar el impacto puesto 
que todo ocurrió de manera 
intempestiva.

Paramédicos del centro 
de atención médica Delta 
atendieron al lesionado y lo 

trasladaron a la clínica del 
Seguro social para su atención 
puesto que presentaba una 
probable factura en la pierna 
izquierda.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y aseguraron 
los vehículos y lo remitieron 
al corralón a la dependencia 
dónde se espera que en el 
transcurso de las próximas 
horas los participantes lleguen 
a un acuerdo.
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Con esa acción evitó que la vivienda fuera consumida por el fuego

Motorista es internado en una clínica particular para su atención médica 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre 
arriesgando su 
integridad física y 

resultando con quemaduras 
en diversas partes del  
cuerpo se introdujo su 
domicilio para sacar un 
cilindro en llamas, pero 
con esa acción evitó que la 
vivienda fuera consumida 
por el fuego.

Los hechos ocurrieron 
en un domicilio ubicado 
en la calle Fernando López, 
número 5, de la colonia 
Lázaro Cárdenas, de esta 
localidad.

El lesionado responde 
a nombre de Israel N., de 
60 años, quién resultó con 
quemaduras de primero y 
segundo grado en el 35% de 
su cuerpo, por fortuna no de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista que 
fue impactado por 
un automóvil cuyo 

conductor se atravesó de 
manera imprudente el 
bulevar Independencia, 
de esta localidad resultó 
lesionado y tuvo que ser 
hospitalizado en la clínica 
2 Torres, para su atención 
médica.

Este aparatoso accidente 
se registró en el bulevar 
mencionado a la altura 
de la calle 15 de julio, de 
la colonia La Burocrática, 
de esta localidad como 
referencia frente a la agencia 
automotriz Nissan.

En este sitio quién 
manejaba una motocicleta 
Vento tipo Crossmax, 
color roja, sin placas de 
circulación, (de quien no se 
dio a conocer sus generales) 
resultó lesionado luego de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un operador de tráiler 
que derribó una 
mufa eléctrica de 

un domicilio fue asegurado 
por elementos de Tránsito 
Municipal para que se hiciera 
cargo de las reparaciones que 
su imprudencia provocó.

Este percance se registró 
sobre la calle Virgilio 
Uribe entre el bulevar 
Independencia y la calle 
Abasolo, de la colonia de La 
Rivera, de esta localidad. Ese 
mencionar que el operador 
de tráiler se estacionaba 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Sexagenario que 
manejaba una 
motocicleta fue 

impactado por el conductor 
de una camioneta que 
no hizo alto total en un 
peligroso cruce de esta 
localidad, debido a esto 
resultó lesionado y tuvo que 
ser hospitalizado.

El aparatoso accidente 
ocurrió en el cruce de las 

Hombre resulta con 
quemaduras al sacar en 

llamas un cilindro de una casa

Impacta y derriba a motociclista 

Tamiahuense impacta a motociclista 

Trailero derriba mufa eléctrica de una vivienda 

gravedad.
Por la información 

obtenida se pudo conocer 
que en el domicilio 
mencionado un cilindro de 
gas comenzó a incendiarse 
esto luego de que presentara 
una fuga en la línea que va 
conectada hacia la estufa. 
De forma instintiva el ahora 
lesionado ingresó a la casa 
y literalmente "arrancó" el 
cilindro a la estufa y lo llevó 
a la parte de afuera de la 
vivienda.

Fue ahí donde personal 
de Protección Civil y de 
Bomberos acudieron para 
controlar la emergencia, 
y evitar que el cilindro 
pudiera explotar. El 
lesionado fue trasladado 
al hospital IMSS bienestar 
para su atención médica 
donde es atendido por 
médicos especialistas.

que un vehículo lo impactara 
de forma intempestiva.

El vehículo que 
derribó el motorista es un  
automóvil marca Nissan 
tipo Tsuru, color rojo, 
modelo 2000, con placas 
y HP 1491 del Estado de 
Veracruz, manejado por 
Jorge N., de 31 años, vecino 
de la colonia Anáhuac, de 
esta localidad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el automovilista salía de 
la calle 15 de julio y pretendía 
hacerse a la circulación del 
bulevar Independencia, pero 

no extremó precauciones 
y se estrelló contra el 
motociclista.

Es importante 
mencionar que elementos 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado no 
permitieron que oficiales 
de Tránsito y Vialidad 
tomarán conocimiento de 
lo sucedido, argumentando 
que pondrían a disposición 
a los involucrados para 
que fuera ante la Unidad 
Integral de Procuración 
de Justicia donde se 
determinara en quién recaía 
la responsabilidad.

para poder entregar un 
cargamento de material 
eléctrico y de plomería en la 
casa materialista Fierros y 
Láminas de Tuxpan.

La unidad involucrada 
en este incidente es un 
tractocamión marca 
Freightliner, color amarillo, 
modelo 2019, tipo caja 
cerrada, con placas de 
circulación 21AK9A del 
Servicio Público Federal, 
conducido por Eduardo N., 
de 30 años, original y con 
domicilio en el municipio 
de Salitre, perteneciente al 
Estado de México.

Informes de las 

autoridades de vialidad 
establece que el operador del 
tractocamión se desplazaba 
por la calle Virgilio Uribe 
y pretendía estacionarse en 
la zona de carga y descarga 
de la casa materialista 
mencionada, pero por la falta 
de precaución del operador 
parte de la caja del tracto 
camión se atoró en una mufa 
eléctrica. 

Por tal situación el 
vehículo y el conductor 
quedaron a disposición de 
la Dirección de Tránsito 
Municipal para que se hiciera 
cargo de las reparaciones 
correspondientes.

calles Juan Soto Lara con 
Hernández y Hernández, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad.

En este sitio quién dijo 
llamarse Maurilio N., de 62 
años, vecino de la colonia 6 
de enero, de este puerto, al 
manejar una motocicleta 
Italika FT125, color azul, 
con placas de circulación 
36YGW7 del Estado, fue 
impactado y derribado por 
una camioneta. 

La unidad que embistió 

al adulto mayor es una 
camioneta marca Nissan 
tipo NP300 de redilas 
color blanco, modelo 2000, 
matrícula YA9124 del 
Estado de Veracruz guiada 
por Esteban N., de 63 años, 
originario y con domicilio 
en la comunidad de Balcázar, 
perteneciente al municipio 
de Tamiahua.

El peritaje realizado 
por elementos de tránsito 
municipal revela que fue el 
conductor de la camioneta 

que no hizo alto total al llegar 
al cruce de las arterias, por 
lo que provocó el percance. 
Paramédicos del Centro 
de Atención Médica Delta 
atendieron al lesionado y 
lo trasladaron a la clínica 
2 Torres para su debida 
atención médica.

Finalmente, los vehículos 
quedaron a disposición de 
la Dirección de Tránsito y 
Vialidad, para los trámites de 
reparación de daños y pago 
de gastos médicos.


